
Prefeitura abre licitação para a obra
de revitalização do aeroporto municipal
O valor estimado para a obra é de R$ 1,3 milhão. A maior parte dos recursos virá de convênio com a União

A Prefeitura de São Pedro está
com licitação aberta para a realiza-
ção de obras de revitalização do Ae-
roporto Municipal. Entre as ações
previstas no edital, que pode ser
acessado no site da Prefeitura
(saopedro.sp.gov.br), estão cerca-
mento da área, instalação de sani-
tário PCD, mudanças nas instala-
ções hidráulicas e elétricas, siste-
ma de proteção contra incêndio,

pintura dos edifícios, portal e ram-
pa de acesso a lanchonete. O va-
lor estimado para a obra é de
R$ 1,3 milhão. A maior parte
dos recursos virá de convênio
com a União, com pequena
contrapartida municipal. A licita-
ção será realizada pela modalida-
de tomada de preço e a abertura
dos envelopes está marcada para
às 14h30 do dia 31 de julho.

Tribunal de Contas aprova as
contas de 2021 de Thiago Silva
O Tribunal de Contas do Estado
de São Paulo analisou e aprovou,
em sessão da Segunda Câmara
realizada em julho, as contas da
Prefeitura de São Pedro referen-
tes ao exercício de 2021. A relato-
ria foi do conselheiro Renato
Martins Costa, que fez recomen-
dações sobre observações apon-
tadas no relatório, que serão im-
plementadas pela Prefeitura. No
voto, o conselheiro aponta tam-
bém o cumprimento dos manda-

mentos constitucionais relativos às
despesas com ensino, saúde, pre-
catórios e transferências ao Poder
Legislativo, assim como utilização
dos recursos do Fundeb e valori-
zação do magistério conforme as
prescrições legais.
RESULTADO - Outro apontamen-
to observado é o resultado supera-
vitário na execução orçamentária
de 0,89%, equivalente a R$ 1,42
milhão e a realização de investimen-
tos de 22,64%. Entre os propósitos

da prestação de contas estão as-
segurar a transparência e a res-
ponsabilidade na administração
pública, bem como dar suporte às
decisões de alocação de recursos,
promover a defesa do patrimônio
público e, sobretudo, informar aos
cidadãos, que são os usuários dos
bens e serviços produzidos pela
administração. O parecer com a
aprovação das contas será enca-
minhado para apreciação e vota-
ção da Câmara Municipal.

Prefeito Thiago Silva assumiu a chefia do Executivo em 2021

Águas
comemora
83 anos
dia 25

A Estância Hidromineral de
Águas de São Pedro - fundada pelo
empresário Octavio Moura Andra-
de - vai comemorar, dia 25, terça-
feira, 83 anos, e várias comemora-
ções serão feitas, destacando-se a
instalação da Academia Peregrina
de Letras (APL).  Também será co-
memorado o 21º aniversário do Ca-
minho do Sol, data consagrada a
São Tiago Maior, Santiago Apósto-
lo, padroeiro da cidade. A partir
das 7h, caminhada comemorativa,
com 18, 10 ou 4 km, e chegada pre-
vista à Casa de Santiago (Mini Hor-
to) para as 13h. Das 13 às 15h, ceri-
mônia de entrega das Arasolis e
confraternização; 16h30, sessão sole-
ne na Câmara Municipal, com o lança-
mento da Academia Peregrina de Le-
tras; 19h30, Missa; às 20h30, jan-
tar comemorativo. Segundo Jose
Palma, idealizador do Caminho do Sol
- artigo na página de Águas de São
Pedro - , haverá uma ampla pro-
gramação na Estância. A13 a A16
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Vivência, experiência dos anciões
Aldo Nunes

Encontrei no dicio
nário mais antigo,
que não mais cir-

cula por que não é mais
consultado, talvez o mais
verdadeiro significado do
adjetivo ancião: "1 - de
idade avançada (as pes-
soas veneráveis); 2 - ho-
mem idoso e respeitado pela sua
sabedoria e probidade; velho de
muita autoridade moral e intelec-
tual". Faça o que estiver ao seu al-
cance para melhor se relacionar
com as pessoas que te servem
de referência para sua alma. A
alma é o meio mais perfeito para
se comunicar com Deus.

Neste artigo de hoje quero re-
lembrar um menino que trouxe luz
ao mundo da escuridão:

Um dia um menino de três
anos estava na oficina de seu pai,
vendo-o fazer arreios e selas. Quan-
do crescesse, queria ser igual ao pai.
Tentando imitá-lo, tomou um ins-
trumento pontudo (sovela, instru-
mento ponte agudo utilizado por
sapateiros, arreeiros e seleiros), e
começou a bater numa tira de cou-
ro. O instrumento escapou da pe-
quena mão, atingindo-lhe o olho
esquerdo. Logo mais, uma infec-
ção atingiu seu olho direito e o
menino ficou totalmente cego.

Com o passar do tempo, em-
bora se esforçasse para se lembrar,
as imagens em sua memória foram
gradativamente desaparecendo e
ele já não mais se lembrava das
cores. Aprendeu a ajudar o pai na
oficina trazendo as ferramentas e
peças de couro. Ia para a escola e
todos admiravam sua memória.
Verdadeiramente ele não estava
feliz com seus estudos. Queria ler
livros, escrever cartas, como seus
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José Renato Nalini

Trinta por cento
da população brasilei-
ra, ou cerca de ses-
senta e dois milhões
de seres humanos, vi-
vem abaixo da linha
da pobreza. Desses,
dezoito milhões estão na
miséria. O que significa
um percentual de oito e
meio de nacionais em condições
de uma existência indigna.

Mais de oitenta milhões estão
inadimplentes, ou seja, potenciais
candidatos a engrossarem a legião
dos desamparados pela sorte.

Diante desse quadro lamen-
tável, é de causar estupefação
que as discussões nacionais se
restrinjam a aspectos insignifi-
cantes da coexistência e não fo-
quem o que é essencial.

Uma Constituição que Ulisses
Guimarães chamou "Cidadã", é
instrumento hábil a fazer com que
todos os humanos tenham o direi-
to a ter direitos, na clássica obser-
vação de Hannah Arendt.

Reduzir essa condição iníqua
não é caridade, não é filantropia,
mas é responsabilidade comum ao
Estado e à sociedade. Até por inte-
resse econômico. A inclusão da fai-
xa excluída representará acréscimo
substancial do PIB tupiniquim.

Todos os brasileiros que não
perderam residual estoque de
consciência precisariam se em-
penhar nesse combate à desi-
gualdade. Ele começa com uma
educação de qualidade e esta
não é apenas a escola convenci-
onal. Aprender por autodidatis-
mo é uma vocação natural de
quem não se conforma com os
números desta nação imensa,
tão provida de potencialidades,
mas carente de ética. A ciência
do comportamento moral do
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Mais juízo, gente boa!

Intolerância, desrespeito
e violência  não têm lugar

na democracia
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Professora Bebel

O episódio envolven-
do o Ministro do Supre-
mo Tribunal Federal, Ale-
xandre de Moraes, no
Aeroporto Internacional
de Roma, quando foi ofen-
dido e teve seu filho agredi-
do por pelo menos três bol-
sonaristas; o discurso do
deputado federal Eduar-
do Bolsonaro em Brasília, durante
evento armamentista, acusando
professores de serem "piores que
traficantes; a cena bizarra de Mi-
chele Bolsonaro ao exigir que uma
correligionária tirasse e lhe desse
sua prótese ocular - que ela em se-
guida colocou na bolsa sem o me-
nor cuidado ou higiene - mostram
que nosso país ainda resquícios de
sombras passadas e que é preciso
cuidar da nossa democracia.

Parece, de fato, que teremos
que conviver com um grupo de ex-
trema-direita que não aceita os li-
mites do regime democrático e que
age o tempo todo para criar ten-
sões e desestabilizar as instituições.
Não há meias medidas em seus
discursos, pregam abertamente o
ódio, a violência e o descumprimen-
to de qualquer norma de civilidade
não apenas na política, mas no re-
lacionamento entre pessoas. Sua
concepção de família é não somen-
te conservadora e monolítica, mas
autoritária, machista e patriarcal.
No mundo do trabalho, defendem
a prevalência do lucro a qualquer
preço, às custas da máxima elimi-
nação de direitos, que para eles sig-
nificam custos a serem reduzidos.

Assim como usaram de todos
os métodos possíveis e imagináveis para
alijar do poder os governos democrático-
populares, por meio do golpe contra a
Presidenta Dilma Rousseff e da prisão
ilegal do então ex-Presidente Lula, que
liderava a corrida presidencial em
2018, hoje jogam todas as fichas na
mentira, na falsificação, na massifi-
cação de discursos catastrofistas nas
redes sociais, na tentativa de tumul-
tuar o processo legislativo e, no limi-
te, em intimidação, ameaças e agres-
sões físicas.

Na contramão desse tipo de
postura, os indicadores mostram
que, apesar da manutenção da alta
taxa de juros em 13,75%, o país co-
meça a viver dias melhores. Os pre-
ços dos alimentos vêm caindo de
forma consistente, a inflação recua,
o preço do dólar cai e as viagens
internacionais do presidente Lula,
com participação em importantes
fóruns, estão resultando em com-
promissos de investimentos estran-
geiros no país que já ultrapassam a
casa dos R$ 120 bilhões. Interna-
mente, o arcabouço fiscal e a pers-
pectiva de aprovação da reforma
tributária até final de 2023 estabe-
lecem um patamar sobre o qual se
desenvolvem os negócios e o plane-
jamento de investimentos públicos.

É fundamental que a taxa de
juros caia, como alerta o Ministro da

colegas. Um dia ouviu
falar de uma escola para
cegos. Aos dez anos,
Louis chegou a Paris, le-
vado por seu pai e se ma-
triculou no Instituto Na-
cional Para Crianças Ce-
gas. Ali havia livros com
letras grandes em relevo.
Os estudantes sentiam
pelo tato as formas das

letras e aprendiam as palavras e
frases. Logo o jovem Louis desco-
briu que era um método limitado.
As letras eram muito grandes.
Uma história curta enchia muitas
páginas. O processo de leitura era
muito demorado. A impressão dos
livros era muito cara. Em pouco
tempo o menino já tinha lido tudo
que havia na biblioteca. Queria
mais e como adorava música, tor-
nou-se estudante de piano e vio-
loncelo. O amor à música aguçou
seu desejo pela leitura e queria tam-
bém poder ler as notas musicais.
Passava noites acordado pensan-
do em como resolver o problema.
Ouviu falar de um capitão do exér-
cito que tinha desenvolvido um
método para ler mensagens no es-
curo. A escrita noturna consistia
em conjuntos de pontos e traços
em relevo no papel. Os soldados
podiam, correndo os dedos sobre
os códigos, ler sem precisar de luz.
Ora se os soldados podiam, os ce-
gos também podiam, pensou o ga-
roto. Procurou o capitão Barbier
que lhe mostrou como funcionava
o método. Fez uma série de furi-
nhos numa folha de papel com um
furador muito semelhante ao que
o cegara quando pequeno.

Noite após noite e dia após dia,
Louis trabalhou no sistema de Bar-
bier, fazendo adaptações e aper-
feiçoando-o. Suportou muita re-
sistência, os donos do Instituto

A indispensável autonomia do BC
Dirceu Cardoso Gonçalves

O presidente Lula, o ministro
Fernando Haddad e outros mem-
bros do governo fazem questão de
bater de frente com o Banco Cen-
tral, afirmando que os juros são
inflacionários e, como a inflação
está baixa, a instituição monetária
deveria baixar os juros (hoje fixa-
dos em 13,75% ao ano). Mas o ban-
co diz que a inflação está caindo
por conta do juro elevado, que im-
pede a especulação no mercado. São
duas visões antagônicas para a
mesma questão. O governo alega
que o juro é indutor da inflação,
enquanto para o BC, é exatamente
o contrário; os preços deixam de se
elevar porque o juro alto impede a
saturação do mercado.

Independente da influência
inflacionária dos juros, o que as-
sistimos é o presidente e sua equipe
questionando a autonomia do BC -
conquistada em fevereiro de 2021
através da Lei Complementar 179 -
que estabelece mandato fixo e não
coincidente com os períodos do
Executivo para o presidente e dire-
tores do banco. O motivo das críti-
cas não parece estar nos juros, mas
no fato de Roberto Campos Neto,
cujo mandato à frente do BC vai
até o próximo ano, ter sido nomea-
do ao tempo de Bolsonaro, não ser
subordinado ao governo e só poder
ser exonerado a pedido, por doença
incapacitante ou por condenação defi-
nitiva por improbidade, hipóteses hoje

tinham gasto uma fortuna na
impressão dos livros com as le-
tras em relevo e, não queriam
que tudo fosse por água abaixo.

Com persistência Louis Braille
foi mostrando seu método e os
meninos do Instituto se interessa-
vam. À noite, às escondidas, iam
ao seu quarto para aprender. Fi-
nalmente aos vinte anos de idade,
Louis chegou a um alfabeto legível
com combinações variadas de um
a seis pontos. O método Braille es-
tava pronto. O sistema permitia
também ler e escrever música.

A ideia acabou por encontrar
aceitação e, semanas antes de mor-
rer, no leito do hospital, Louis Brai-
lle disse a um amigo: "Tenho certe-
za de que minha missão na Terra
terminou". Dois dias depois de com-
pletar 43 anos, Louis Braille fale-
ceu e nos anos seguintes à sua
morte, o método se espalhou por
vários países e, finalmente foi acei-
to como o método oficial de leitura
e escrita, para aqueles que não en-
xergavam. Assim os livros pude-
ram fazer parte da vida dos cegos.
Tudo graças a um menino imerso
em trevas que dedicou sua vida a
fazer luz para enriquecer a sua e a
vida de todos os que se encontra-
vam privados da visão. Há quem
use suas limitações como desculta
para não agir, nem produzir. No

entanto, como tudo deve nos tra-
zer aprendizado, a sabedoria está,
justamente em superar as piores
condições e realizar o melhor para
si e para os outros. (Louis Braille
nasceu em 04/01/1809 em Cou-
pvray e faleceu em 06/01/1852 em
Paris, era um francês).

Aí está um exemplo clássico
de que os idosos (anciãos) são
muito necessários e, por isso,
devemos sempre deles socorrer-
mos, pois suas vivências são de
quem já vivenciou muitas coi-
sas e aprenderam a suplantá-las
e contorná-las e nos ensinar seus
métodos, especialmente neste mo-
mento de dificuldades pela qual
estamos passando.

Afora tudo isso acima expos-
to, não posso deixar de me recor-
rer aos meus dotes (não de rique-
za, mas sim de insistência e de curiosi-
dade pela observação do céu, onde
encontro muitas respostas para
minhas frequentes dúvidas: já vi-
gorando o inverno desde 21/06/
2023 e a Lua/Crescente inician-
do nesta próxima terça-feira,
25/07/2023, posso afirmar que
vamos ter um inverno rigoroso
aqui para nossa região, com
pouca chuva que durará até 23/
09/2023 quando chega a Prima-
vera e as flores (que ora enfeitam a
vida e que ora enfeitam a morte), es-
tarão nos brindando com suas co-
res que a todos encanta.

Um ótimo domingo a todos
meus leitores e não se esqueçam de
olharem para o céu. Lá é bem mais
perto de Deus.

Aldo Nunes, contabilista, ar-
ticulista de jornais, advoga-
do, Auditor Fiscal de Rendas
do Governo do Estado de São
Paulo, aposentado. E-mail:
audusconsultoria@gmail.com

homem que vive em
sociedade.

Não é impossível
reverter essa nefasta
tendência de se cami-
nhar sempre para trás,
de se antever a piora da
situação, o crescimento
do que é ruim e perver-
so. Basta assumir o
compromisso de, no li-
mite de sua capacidade,

fazer algo que redima um seme-
lhante dessa condenação ao ostra-
cismo social. Alfabetizar um anal-
fabeto, aprimorar a condição intelec-
tual de um desprovido de conhecimento
capaz de mudar o seu destino. Incenti-
var o empreendedorismo, despertar
cada semelhante para o caos que se
avizinha se não houver sólido in-
vestimento em consciência ambien-
tal.

O Brasil dispõe de inúmeros
talentos. Somados, formam poten-
cial transformador apto a realizar
milagres. Não se subestime a força
de pessoas de boa vontade, se estive-
rem de fato interessadas em vivenciar
o grau civilizatório que reside nos dis-
cursos e que tão longe se encontra
da cruel realidade. Muito juízo,
gente boa! O Brasil tem jeito, se
você de fato se convencer disso.

José Renato Nalini é Reitor
da Uniregistral, docente da
Pós-graduação da Uninove e
Secretário-Geral da Aca-
demia Paulista de Letras

Fazenda, Fernando
Haddad, ou a econo-
mia não se desenvol-
verá. Identificando
uma política delibe-
rada do presidente
do Banco Central,
Campos Neto, no
sentido de manter essa
trava, os presidentes
do PT, PCdoB, PSB,
PV, Rede e Psol e os lí-

deres do MDB e do PDT ingressa-
ram com pedido para que o Sena-
do abra processo contra ele.

Nesta semana, o governo lan-
çou o programa Desenrola Brasil, que
pretende facilitar o pagamento de
dívidas de pequeno e médio porte no
país, tirando do cadastro negativo
30 milhões de pessoas e estimulando
o crédito para esses consumidores,
visando gerar consumo e, consequen-
temente, mais empregos.

Nesse cenário de recuperação
econômica e retomada dos progra-
mas sociais que haviam sido aban-
donados ou desfigurados, o índice
de confiança no presidente Lula

chega a 50 pontos, maior índice
para o presidente da República des-
de 2012. Tem sido comum nas re-
des sociais a publicação de vídeos,
declarações e entrevistas de pesso-
as que apoiaram Bolsonaro na elei-
ção de 2022 e que manifestam apoio
ao governo. Entre elas o proprietá-
rio do Grupo Habbibs, um dos pas-
tores que organizava motociatas
em São Paulo e até mesmo deputa-
dos do PL fazem questão de tirar
fotografias com o presidente Lula.

Nesse ponto, retorno aos lamen-
táveis episódios que relatamos no
início deste texto. Por um lado, feste-
jemos os avanços e lutemos para que
baixe a taxa de juros, de forma que o
Brasil possa crescer de forma consis-
tente. Por outro, não sejamos tole-
rantes com ataques à democracia, aos
direitos individuais e coletivos, com
fakenews, calúnias e qualquer forma
de incentivo ao golpismo e ao atraso
neste país. Que sejam punidos os
agressores do Aeroporto de Roma,
assim com o deputado Eduardo Bol-
sonaro e tantos quantos envereda-
rem pelo mesmo caminho.

Retomar a normalidade demo-
crática não foi uma tarefa fácil e há
perigo em torno. Defendamos nossas
conquistas e sigamos avançando.

Professora Bebel, deputada
estadual pelo PT e segunda
presidenta da Apeoesp

A conjunturaA conjunturaA conjunturaA conjunturaA conjuntura
mundial exigemundial exigemundial exigemundial exigemundial exige
reformas que nosreformas que nosreformas que nosreformas que nosreformas que nos
coloquem emcoloquem emcoloquem emcoloquem emcoloquem em
condições decondições decondições decondições decondições de
operar nooperar nooperar nooperar nooperar no
mercadomercadomercadomercadomercado

inexistentes. A autonomia dos Ban-
cos Centrais é uma tendência mun-
dial. Vigora nos 19 países da União
Europeia e em outros 20, onde se
incluem Estados Unidos, Reino
Unido, Japão e o Brasil. Foi a for-
ma encontrada para separar polí-
tica partidária e economia para que
uma não atrapalhe a outra. Ao
fazê-las funcionar sem promiscui-
dade nem confusão de interesses,
as nações conseguem melhores re-
sultados e seguem a tendência de
estabilidade mundial.

Lula em seu terceiro mandato
chegou amargo e agressivo, especi-
almente em relação a Jair Bolsona-
ro, seu principal adversário. Deve-
ria conter-se para evitar divergências
cada dia maiores e, principalmente, a
instabilidade político-administrativa
do País. Pelo bem do Brasil, ambos
deveriam evitar a polarização, as-
sim como outros setores do poder
não deveriam contribuir para a po-
tencialização do embate.

A autonomia do Banco Cen-
tral - pelo que se vê internacional-
mente, é a tendência do momento.
Os governos não devem mexer di-
retamente na política monetária. Se
puderem agir como no passado,
correremos o risco de voltar ao tem-
po em que o governante em dificul-
dade determinava a impressão de
mais dinheiro e a inflação se tor-
nava incontrolável. O administra-
dor público precisa ter claro qual o
viés de sua política econômica, mas
a atividade monetária deve ser de

um órgão independente, como têm
sido feitos os bancos centrais na
última década. Segundo o BC bra-
sileiro, em agosto poderemos come-
çar a experimentar a queda grada-
tiva dos juros. É importante espe-
rar sem politizar o setor. No próxi-
mo ano, Lula nomeará o presiden-
te de sua preferência para o Banco.

Será muito importante para o
país que o nomeado encontre a ins-
tituição em equilíbrio e, a exemplo
do que tem feito Campos Neto, a
mantenha distante da política par-
tidária. Não deve nutrir a esperan-
ça de ali colocar um pau-mandado
a quem possa dar ordens, pois o
escolhido terá de seguir as decisões
da diretoria e de conselhos da ins-
tituição que, quase sempre, são di-
ferentes do que pretende o gover-
no. Recorde-se que Bolsonaro no-
meou um almirante para presidir
a Petrobras e, passado algum tem-
po, teve com ele divergências, pois
sua tarefa era viabilizar as decisões
da empresa, não as do presidente
da República. Reservadas as pro-
porções, no Banco Central também

é assim. Para diminuir ou eliminar
a autonomia, teria de revogar ou
reformar a Lei Complementar 179,
no Congresso Nacional.

O País vive um delicado mo-
mento econômico. A conjuntura
mundial exige reformas que nos
coloquem em condições de operar
no mercado. Temos comodities -
minerais e alimentícias - para ven-
der e manufaturados e tecnologia
para adquirir, além de uma série
de negócios de interesse da Nação.
Nas próximas semanas veremos o
Senado Federal votando a refor-
ma tributária, que já passou pela
votação básica na Câmara dos De-
putados. Supermercados, produto-
res agrícolas e até o setor de com-
bustíveis pedem a redução de im-
postos para seus produtos. No in-
teresse nacional, os senadores de-
vem analisar as propostas e cotejá-
las com as necessidades do País e a
possibilidade contributiva da popu-
lação. É com a busca desse equilí-
brio que se poderá construir a pros-
peridade nacional. E, para a esta-
bilidade econômica, o Banco Cen-
tral precisa continuar à salvo das
injunções políticas. Deve ser um
lastro garantidor do nosso crédito
perante o mundo...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo) ;
aspomilpm@terra.com.br

Plataforma pela saúde pública
A tecnologiaA tecnologiaA tecnologiaA tecnologiaA tecnologia
como aliada nocomo aliada nocomo aliada nocomo aliada nocomo aliada no
cuidado com acuidado com acuidado com acuidado com acuidado com a
saúde podesaúde podesaúde podesaúde podesaúde pode
diminuir osdiminuir osdiminuir osdiminuir osdiminuir os
impactos noimpactos noimpactos noimpactos noimpactos no
Sistema ÚnicoSistema ÚnicoSistema ÚnicoSistema ÚnicoSistema Único
de Saúdede Saúdede Saúdede Saúdede Saúde

Claudia Labate

Em setembro de 2022, o Siste-
ma Único de Saúde (SUS) comple-
tou 32 anos atendendo exclusiva-
mente mais de 150 milhões de pes-
soas que vivem no Brasil para tra-
tamento e acompanhamento de
saúde, de acordo com dados de
setembro de 2021 do Ministério da
Saúde. Mas é fato que a quanti-
dade de pessoas que dependem
do sistema pressiona o SUS e faz
com que ele opere no limite de
sua capacidade técnica, financeira
e com recursos humanos cada vez
mais escassos há décadas.

Por outro lado, a saúde suple-
mentar encerrou 2022 com 50,5
milhões de beneficiários em planos
de assistência médica, mantendo
crescimento com maior número
desde dezembro de 2014. O resul-
tado operacional negativo de R$
11,5 bilhões no mesmo ano vem
acendendo um alerta para o au-
mento dos planos de saúde, o que
pode forçar o cancelamento de con-
tratos por parte dos pacientes le-
vando mais pessoas a depender do
atendimento via SUS.

Nesse cenário desafiador sur-
gem oportunidades para que heal-
thtechs ofereçam soluções inova-
doras em apoio ao sistema global

de saúde. A Glic, por exemplo, foi
criada em 2015 e é uma platafor-
ma 100% gratuita para pessoas
com diabetes realizarem o manejo
da condição crônica, a exemplo da
medição dos valores de glicemia,
alimentos consumidos, entre ou-
tras funcionalidades.

Ao longo destes últimos anos,
com base em estudos que realiza-
mos com os nossos usuários, foi
possível analisar o impacto positi-
vo proporcionado pelas nossas fer-
ramentas tecnológicas. Os usuári-
os da plataforma Glic experimen-
taram uma redução significativa de
60% nas complicações microvascu-
lares, 68% menos amputações e
26% menos infartos ao terem um
manejo adequado da condição crô-
nica com o uso do app e as orienta-
ções das educadoras em saúde.

Por ser uma condição crôni-
ca, as pessoas com diabetes preci-
sam ter papel ativo para garantir a
eficácia do próprio tratamento.
Com a ingestão de alimentos con-
tendo açúcares e outros nutrien-
tes, ocorre o aumento dos níveis de
glicemia, e os indivíduos necessi-
tam controlá-los via administração
de insulina ou medicamentos, a fim
de regular o funcionamento do or-
ganismo. Essa é a rotina de mais
de 16 milhões de pessoas que con-

vivem com a diabetes no Brasil,
colocando o país em 5º lugar de
incidência no mundo, atrás ape-
nas da China, Índia, Estados
Unidos e Paquistão. As pessoas
com diabetes tipo 1, Mody ou
Lada usam o app Glic como cal-
culadora de bolus, que é uma op-
ção gratuita em relação às demais
existentes no mercado, e inserem
as informações sobre os alimentos
consumidos e o sistema informa ao
usuário a quantidade necessária de
insulina que ele vai precisar aplicar
e no momento adequado.

Outro diferencial para os usu-
ários da Glic que convivem com a
diabetes tipo 2 e hipertensão arte-
rial é o atendimento diário via
WhatsApp da plataforma, que con-
ta com mensagens instantâneas,
gratuitas e de fácil acesso a pesso-
as de todas as idades. É um espaço
para esclarecer dúvidas, conversar

com educadoras especializadas em
saúde, obter orientações e ainda
registrar informações sobre glice-
mia e pressão arterial, gerando re-
latórios que também podem ser
apresentados ao médico.

Os sistemas da Glic são cons-
tantemente atualizados e novas
funcionalidades são implantadas,
a exemplo da nova mascote "Vic" e
o botão "Informação em Saúde"
para trazer informações essenciais
e rápidas sobre a diabetes e promo-
ções de medicamentos para os usu-
ários do WhatsApp da Glic, com-
plementando a importante relação
médico-paciente tanto na rede pú-
blica quanto privada. O suporte
gratuito e educativo da Glic para o
acompanhamento e manejo da di-
abetes, tanto de pacientes SUS quan-
to da saúde suplementar, contribuem
também com a redução de custos a
curto e longo prazo, uma vez que o
manejo da diabetes requer despe-
sas com insulina, medicamentos,
agulhas, seringas, tiras de teste de
glicose, dispositivos, entre outros
suprimentos. Afinal, cuidar da saú-
de é fundamental.

Claudia Labate é bacharel
em Marketing pela USP e
pós-graduada em Psicaná-
lise, fundadora Glic
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Munícipes podem
dar sugestões à Lei
até o dia 21 de agosto
Lei Orçamentária Anual (LOA) é um instrumento legal com as
receitas que o município arrecadará e fixa os gastos e as despesas

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Alça de acesso à
SP 304 será fechada
em São Pedro

Divulgação

Que tal fazer propostas so-
bre a aplicação dos recursos
públicos no próximo ano? É o
que propõe a Prefeitura de São
Pedro aos munícipes com a ofer-
ta de uma ferramenta que vai
permitir apresentar sugestões
que gostaria de ver no Orça-
mento Municipal, documento
elaborado pelo Executivo e en-
viado para apreciação do Legis-
lativo. A Lei Orçamentária Anu-

al (LOA) é um instrumento le-
gal que detalha as receitas (pre-
visão de recursos) que o gover-
no do município irá arrecadar e
fixa os gastos e despesas do ano
seguinte. Na LOA são colocados
em prática programas e projetos
previstos no PPA (Plano Plurianu-
al) e priorizados na Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO).

Os detalhes da LOA de São
Pedro para 2024 poderão ser co-

nhecidos em uma audiência públi-
ca que será realizada em setembro.

Após preencher seus dados, os
cidadãos podem enviar suas pro-
postas para a complementação do
projeto.

A apresentação de propostas
pela população é considerada uma
importante forma de diálogo, já que
permite a participação popular na
formulação de políticas públicas. O
principal objetivo deste meca-

nismo é conhecer necessidades,
problemas e também sugestões
de solução para situações viven-
ciadas pela população e desta
forma contribuir para que o
planejamento do município seja
realista e leve em conta a plura-
lidade e diversidade de São Pe-
dro. As propostas podem ser
apresentadas, até o dia 21 de
agosto, no formulário disponí-
vel na Prefeitura e na Câmara.

MMMMMUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPAISAISAISAISAIS

Servidores formam comissões
para ampliar diálogo com a base

Diretores do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pira-
cicaba, juntamente com servidores
e representantes da comunidade,
realizaram na noite de quarta (19),
na sede do sindicato, Plenária de
Trabalho, com o intuito de discutir
e deliberar sobre a reorganização
dos trabalhos junto à categoria.

"Essa plenária serviu para co-
meçarmos a traçar um meio de co-
municação mais próximo dos ser-
vidores, por meio de comissões
setoriais", disse o dirigente sin-
dical Osmir Bertazzoni. "Os in-
tegrantes das comissões trarão
as demandas de cada unidade
da Prefeitura de Piracicaba e,
em assembleia geral, colocaremos
para votação de todos da base".

Betazzoni recordou que du-
rante o governo do prefeito Gabriel
Ferrato foi criada a Mesa Perma-
nente de Negociação, por meio de
lei municipal, mas as reuniões,
que devem ser frequentes, estão
esquecidas pela atual adminis-
tração. "A Mesa de Negociação
serve para levar as demandas
sociais da categoria. Demandas
que virão dessas comissões".

Durante a plenária, decidiu-
se criar uma comissão genérica, que
fará as subdivisões para atender
as demandas da categoria.
Como uma forte representação
da Educação, a Comissão da
Educação já começou a ser dese-
nhada entre os servidores, tendo
representantes de quase todos os
cargos, mas ainda aberta para re-
ceber novos integrantes.   "Os
representantes das comissões seto-

Reunião aconteceu na quarta-feira (19)

riais vão trabalhar conjuntamente
com a atuação sindical, num pro-
cesso democrático nas decisões",
ressaltou Bertazzoni. Poderão
participar das plenárias parti-
cipantes de entidades civis e re-
ligiosas, desde que integrados
ao tema e a convite da direto-
ria, bem como participação da
comunidade por associações de
bairros, núcleos de estudos,
universidades e entidades civis
organizadas, dede que respeita-
das a legislação e o Estatuto da
Entidade e com caráter consultivo,
o caráter deliberativo é exclusiva-
mente dos servidores. A dirigente
sindical, Solange Castel, falou da

importância de fomentar, ampliar
e organizar o trabalho da base por
meio das comissões. "A ideia é tra-
zer elementos que vão contribuir
com a nossa luta. A gente preci-
sa conhecer para ter formação
e conseguir fazer debates com
argumentos e conteúdos com a
administração municipal".

Uma próxima reunião para
discutir ainda as diretrizes de tra-
balho das comissões ficou mar-
cada para o dia 2 de agosto, às
19h, on-line. Os convites para
participar serão encaminhados
no dia. Interessados entrar em con-
tato pelo e-mail relacoespublicas02
@municipaisdepiracicaba.org.br.

Divu lgação

Motoristas que estão em São
Pedro e tenham como destino a SP
304 - Rodovia Geraldo de Barros,
em direção a Piracicaba ou a Santa
Maria da Serra, ou a SP 191 - Ro-
dovia Carlos Mauro, em direção à
Charqueada, precisam ficar aten-
tos à mudança no trajeto. A partir
desta sexta-feira (21), a alça que liga
o município à rodovia, pela Aveni-
da dos Imigrantes (SPA198/304),
será fechada em razão das obras
de alargamento do viaduto locali-
zado alguns metros à frente.

Em razão da interdição, os
usuários terão de seguir por uma
rota alternativa, por dentro do mu-
nicípio, para acessar a SP 304. A
orientação aos motoristas é seguir
pela Avenida dos Imigrantes até a
Avenida São João. Ao passar pelo
Ginásio de Esportes Municipal
"Bordadão", o usuário deve virar
à esquerda na Avenida Paschoal
Antonelli para ter acesso à rodovia
e seguir viagem, conforme mostra
a ilustração. A alteração ocorre ape-
nas para os motoristas que saem
de São Pedro. A chegada ao muni-

cípio tanto pela SP 304 quanto pela
SP 191 encontra o caminho livre.

Desde o dia 12 deste mês, a
Eixo SP Concessionária de Rodovi-
as realiza obras de alargamento do
viaduto localizado no km 198 da
SP 304. Para a execução dos traba-
lhos, o tráfego sobre o dispositivo
teve de ser fechado para os moto-
ristas que seguem de São Pedro em
direção à Piracicaba. Com o anda-
mento das obras, neste momento,
será necessária a interdição tam-
bém da alça de acesso à SP 304 em
direção à Santa Maria da Serra.

Atualmente, o dispositivo possui
pista simples com uma faixa de rola-
mento em cada sentido. Após a con-
clusão dos serviços, o viaduto passará
a contar com acostamento nos dois sen-
tidos. A estrutura nova contará ainda
com espaço para circulação de pedes-
tres, tornando a travessia mais segu-
ra. A previsão inicial é de que os tra-
balhos sejam encerrados em de-
zembro deste ano. Os trechos pró-
ximos ao local da obra estão sinali-
zados e são monitorados pela equi-
pe de tráfego da Concessionária.
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Deputado Helinho Zanatta e
seus "120 dias" de mandato
Depois de 20 anos em gestões municipais, Helinho "estreou" na
Alesp dia 15 de março deste ano; agora, faz um balanço positivo

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E),
cozinha americana, sala, área de serviço, ga-
ragem e portão eletrônico. R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Tér-
reo - 2 dorm.,  w.c. social, sala para 2 ambi-
entes  com sacada, cozinha ,área de servi-
ço, estacionamento, portão eletrônico. R$
360.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de
jantar, sala de tv e sala para lanchar, ambas
com magnifica vista, lavabo, cozinha, área de
serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira
e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo para 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pisci-
na + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 ba-
nheiros, sala  de estar, copa, cozinha,
abrigo (1) + 1 quarto e cozinha externos,
R$ 450.000,00 (M.E).

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 - R$
130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte), to-
dos com armários embutidos, w. c. social,
lavabo, sala de estar com lareira, sala de jan-
tar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play
ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa
semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com hidro
massagem), w.c. social,  sala de estar, copa,
cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. fute-
bol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Esta publicação custou R$ 330,00 aos cofres públicos

No último dia 15 de março,
portanto há pouco mais de quatro
meses, o deputado estadual Heli-
nho Zanatta (Podemos) assumiu
seu mandato primeiro na Alesp e,
desde então, tem trabalhado para
trazer conquistas e melhorias para
a Região Metropolitana de Piraci-
caba e todo o Estado. Numa entre-
vista, Helinho fez um balanço posi-
tivo de seu mandato, o primeiro na
Alesp depois de 20 anos de experi-
ência em gestões municipais.

No mesmo dia da posse, numa
articulação de seu partido, o PSC,
Helinho foi eleito um dos vice-pre-
sidentes da Alesp. Posteriormente,
foi indicado para vice-presidente da
Comissão de Atividades Econômi-
cas; membro titular das Comissões
de Assuntos Metropolitanos e Mu-
nicipais e Comissão de Habitação,
Desenvolvimento e Reforma Urba-
na e, ainda, suplente nas Comis-
sões de Saúde e Turismo.

EXPERIÊNCIA - Com apenas
quatro meses de mandato, o deputado
estadual diz que levou para a Alesp sua
experiência de estar por cinco vezes à
frente do Executivo Municipal, em
duas cidades:  Charqueada e São
Pedro. Ele entende que tem obtido
resultados significativos em diversas
áreas, como saúde, infraestrutura, es-
portes e agricultura, além de apresen-
tar projetos de lei relevantes.

Nas áreas da saúde e infraestru-
tura, Helinho Zanatta conseguiu des-
tinar quase R$ 12 milhões em emen-
das para diversos municípios paulis-
tas. Esses recursos foram fundamen-
tais para a melhoria da qualidade de
vida das pessoas, possibilitando inves-
timentos em hospitais, unidades de
saúde, obras de infraestrutura e ou-
tros serviços essenciais. Os recursos fo-
ram fruto de parceria com o deputado
federal Gilberto Nascimento

Na área de esportes, o deputa-
do garantiu a destinação de R$ 2,1
milhões, que serão utilizados para
fomentar a prática esportiva e o de-
senvolvimento de projetos voltados
à juventude. Esse investimento con-
tribuirá para a promoção da saú-
de, integração social e qualidade de
vida da população.

Outra conquista importante
foi a destinação de R$ 950 mil para
a agricultura, voltados para a aqui-
sição de máquinas e equipamentos.
Esses recursos irão beneficiar os
produtores rurais, proporcionan-
do maior eficiência e moderniza-
ção na produção agrícola.

Além desses resultados, o depu-
tado Helinho Zanatta também tem se
dedicado a propor projetos de lei rele-

Experiência de mandatos no Executivo para o Legislativo estadual; na foto, em entrevista ao jornalista Alexandre Neder

vantes, que já tramitam na Assem-
bleia Legislativa.  Dentre eles, desta-
ca-se o projeto de lei nº 871/2023, que
assegura às pessoas com Transtor-
no do Espectro Autista (TEA) a pas-
sagem gratuita do serviço de trans-
porte coletivo intermunicipal rodovi-
ário no Estado. Essa iniciativa visa
garantir a inclusão e acessibilida-
de dessas pessoas, facilitando sua lo-
comoção e integração social.

Outro projeto importante é o pro-
jeto de lei nº 879/2023, que autoriza o
poder Executivo a conceder incenti-
vos fiscais aos produtores rurais
que investem em aquisições de equi-
pamentos de alta precisão. O proje-
to de Helinho busca estimular a
modernização da agricultura, pro-
movendo maior produtividade e
sustentabilidade no setor.

Além disso, o deputado apre-
sentou o projeto de lei nº 1019/
2023, que institui a "Semana Esta-
dual de Conscientização e Orienta-
ção sobre o Vitiligo", incluindo-a
no Calendário Oficial de Eventos
do Estado. Com isso, Helinho quer
promover a conscientização sobre
a doença e combater o preconceito,
garantindo direitos e apoio às pes-
soas que convivem com o vitiligo.

No que diz respeito às demandas
locais e regionais, Helinho Zanatta tem
se empenhado em buscar melhorias
para a Região Metropolitana de Piraci-
caba. Em reunião com o governador
do Estado, Tarciso de Freitas, solicitou
a implantação do Hospital Metropoli-
tano da Mulher em Piracicaba, a ante-
cipação de obras da 2ª etapa do Anel

Viário e a pavimentação de vicinais na
cidade e região. Essas ações visam me-
lhorar a infraestrutura, a saúde e a
mobilidade urbana, garantindo mais
qualidade de vida para a população.

DESENVOLVIMENTO SO-
CIAL - O parlamentar também tem
articulado, mesmo antes de assumir,
junto ao secretário estadual de De-
senvolvimento Social, Gilberto Nas-
cimento Júnior, a vinda de uma
unidade do Bom Prato para Pira-
cicaba, buscando atender toda à
região. Helinho destaca que esse é
um anseio antigo da população e
que em outras legislaturas também
teve pleitos de parlamentares e que
está confiante, pois o secretário as-
sumiu o compromisso de que a ci-
dade será contemplada. Outro pedi-
do de Helinho ao secretário foi de
um estudo para que o programa
Viva Leite - Idoso também possa
ser implantado no Interior do
Estado.  O deputado também
tem demonstrado seu compro-
misso com o municipalismo, re-
cebendo lideranças de diversos
municípios do Estado e traba-
lhando para ajudar a melhorar
a vida das pessoas. Sua atuação par-
lamentar tem se pautado pela busca de
soluções e conquistas que beneficiem
diretamente as comunidades.

Num trabalho conjunto com a
Prefeitura, Helinho esteve em Brasília
para uma audiência com o ministro de
Portos e Aeroportos, Márcio Fran-
ça. Na oportunidade, ele foi acom-
panhado do ex-secretário munici-
pal de Desenvolvimento, José Luiz

Guidotti Júnior. Com o ministro,
Helinho e Guidotti debateram a
questão da transformação do ae-
roporto municipal em regional,
para atender toda a Região Me-
tropolitana de Piracicaba.

HISTÓRICO - Com apenas
quatro meses de mandato, Helinho
Zanatta já apresenta um histórico
de trabalho e resultados expressi-
vos.  Sua dedicação e comprometi-
mento com a população mostram
que está cumprindo sua palavra
e trabalhando em prol do desen-
volvimento e bem-estar de todos os
cidadãos. Ele destacou, ainda, o
pedido que levou ao governador
Tarcísio de Freitas de estudar um
ramal do Trem InterCidades até Pi-
racicaba, que teve "sinal verde"
numa próxima etapa do projeto.

A expectativa é de que seu
mandato continue trazendo con-
quistas e melhorias significativas
para a Região Metropolitana de
Piracicaba e todo o Estado. Heli-
nho ressalta que o trabalho não
para e que segue trabalhando para
que a região seja beneficiada e os
municípios paulistas.

"Nossa luta e objetivo é para fazer
sempre mais em benefício das cidades
da nossa região e de nosso Estado. Es-
tamos trabalhando muito junto ao
governador e por meio de parcerias
para ajudar os municípios, pois co-
locamos nosso mandato à disposi-
ção para servir. Nosso compromis-
so é de muito trabalho e com traba-
lho sabemos que teremos resultados",
ressaltou Helinho Zanatta.

Divu lgação

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Novo almoxarifado vai
quadruplicar  capacidade
de armazenamento

A Prefeitura de São Pedro vai
inaugurar um novo e moderno al-
moxarifado na próxima quinta-fei-
ra (27). O Centro Logístico "Maria
Eni Gonçalves Ribeiro" tem mais de
mil metros quadrados de área cons-
truída e 4 mil metros quadrados de
área total. O amplo espaço, localiza-
do no bairro Portal das Flores, foi
especialmente planejado e construí-
do para ser um local de armazena-
mento e movimentação de cargas e
dará suporte principalmente às se-
cretarias de Saúde e de Educação.

Atualmente, todo o material de
apoio é armazenado em prédios alu-
gados ou em espaços improvisados
em salas e galpões dentro dessas
secretarias. Além da economia ge-
rada para os cofres públicos, o
novo almoxarifado trará outros
importantes benefícios, como a
estocagem em condições e ambi-
ente adequados, segurança, cen-
tralização da gestão e agilidade
na entrega, uma vez que a estru-
tura se localiza nas proximida-
des na avenida Imigrantes, pró-
xima ao Portal Principal, impor-
tante via de acesso ao município.

A Secretaria de Educação
será uma das principais bene-
ficiadas pelo Centro Logístico,
que, com 57 porta-paletes e 432
paletes, ampliará em pelo me-
nos quatro vezes sua capacida-
de de armazenamento.

Segundo a secretária de Edu-
cação, Samanta Bontorim, atual-
mente algumas salas do prédio da
Secretaria encontram-se ocupadas
por materiais de suporte às 23 es-
colas municipais da rede, que vão
desde insumos de limpeza, livros
e cadernos até mobiliário.

"A liberação dessas salas pro-
porcionará novos espaços para a
execução de projetos pedagógi-
cos nesses locais, como um mo-
derno estúdio de gravação de
aulas e uma biblioteca de livros
paradidáticos para utilização
dos professores", celebrou.

A Secretaria de Saúde tam-
bém será positivamente impac-
tada pelo novo sistema logísti-
co, principalmente nas deman-
das diárias por suprimentos, in-
sumos e medicamentos das uni-
dades básicas de saúde.

Centro Logístico Maria Eni Gonçalves Ribeiro fica no bairro Portal das Flores
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FALECIMENTOS

SR.VITOR MARCELINO
DO PRADO faleceu no dia 13/
07 na cidade de Piracicaba,
contava 41 anos de idade e era
casado com a Sra. Aline Lo-
pes de Souza. Era filho do fi-
nado Sr. Luiz Francisco do
Prado e da Sra. Neuza Apare-
cida de Gasperi Prado. Deixa
os filhos: Vitor Henrique Go-
mes de Oliveira e Arieli Vi-
toria Gomes do Prado. Dei-
xa neta, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento
deu se dia 14/07 saindo o fé-
retro ás 16:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os fa-
miliares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SRA.MARIA ELISA RO-
DRIGUES COUTINHO faleceu
no dia 13/07 na cidade de Pi-
racicaba aos 44 anos de ida-
de e era filha da finada
Sra.Luzia Rodrigues
Coutinho.Deixa aos filhos :He-
len Caroline Coutinho de Sou-
za ,Kaio Henrique Coutinho de
Souza e Bruna Jackeline Cou-
tinho de Souza. Deixa demais
parentes e amigos.O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de Charqueada e o seu se-
pultamento deu se dia 14/07
ás 16:00h saído a urna mortu-
ária do Velório Municipal Char-
queada –sala 1 , seguindo para
o Cemitério da mesma locali-
dade onde foi inumada em ja-
zigo da família . À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

SR. JOSE MAURICIO CLE-
MENTINO faleceu dia 18/07/
2023, na cidade de Piracica-
ba, contava 55 anos, filho do
finado Sr. Domingos da Graça
Clementino e da Sra. Durvalina
Felisberto Clementino; deixa os
filhos: Patricia; Alessandra e Mau-

FALECIMENTOS
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Reunião na cidade
marca início das ações
da Frente Parlamentar

SR.BENEDITO ANTONIO
BUENO DA SILVA faleceu no dia
14/07 na cidade de São Pedro aos
77 anos de idade e era filho dos
finados Sr.Antonio Bueno da Sil-
va e da Sra.Maria Benedita Bar-
boza. Deixa parentes. O seu se-
pultamento deu se dia 15/07 ás
10:30h saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de São Pe-
dro – Sala 1 seguindo para o Ce-
mitério da mesma localidade
onde foi inumado em jazigo da
família.À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SR.ROBERTO MARTINS
DE ARAUJO faleceu no dia 14/
07 na cidade de Piracicaba
aos 68 anos de idade e era
casado com a Sra.Isabel Fo-
gaça Era filho dos finados
Sr.José Martins de Araujo e da
Sra.Crizolina Pereira Martins.
Deixa os filhos: Leonardo e
Maylla.Deixa demais paren-
tes. O seu corpo foi translada-

do para a cidade de São Pe-
dro e o seu sepultamento deu
se dia 15/07 ás 15:00h saído
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de São Pedro –sala 1 ,
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família . À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.ADAIR PEREIRA DA
SILVA faleceu no dia 15/07 na ci-
dade de São Pedro aos 69 anos
de idade e era filha dos finados
Sr.Francelino Pereira da Silva e
da Sra.Arlinda da Silva
Portela.Deixa irmãos, sobrinhos
e demais parentes. O seu sepul-
tamento deu se dia 15/07 ás
16:00h saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de São Pe-
dro – Sala 2 seguindo para o Ce-
mitério Parque São Pedro onde
foi inumada em jazigo da família.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

Deputado Luiz Claudio Marcolino (PT) coordena a Frente
Parlamentar pelo Desenvolvimento das Regiões Metropolitanas;
deputado Helinho Zanatta é vice-coordenador; reunião em agosto

A primeira reunião da Frente
Parlamentar pelo Desenvolvimen-
to das Regiões Metropolitanas co-
ordenada pelo deputado estadu-
al Luiz Claudio Marcolino (PT)
será realizada em Piracicaba, no
próximo dia 2 de agosto, às 10h,
na Câmara Municipal de Vere-
adores. O enfraquecimento das
ações propostas pela governan-
ça integrada dessa Região Metro-
politana, causado pela falta de re-
gulamentação, é um dos temas que
serão debatidos no evento.

A escolha por iniciar a série
de audiências que acontecerão
em todas as nove Regiões Me-
tropolitanas do estado de São
Paulo por Piracicaba, se dá pela
gravidade da situação que a fal-
ta de regulamentação provoca
à população e ao trabalho de-
senvolvido pelos prefeitos e ve-
readores das 24 cidades que in-
tegram esse agrupamento regi-
onal, desde que foi criado em
agosto de 2021.

O deputado Marcolino apre-
sentará quais são essas implicações
da falta de oficialização e mos-
trará outros dados importantes
para o desenvolvimento dessa re-
gião, que sempre se destacou no
Estado de São Paulo nos segmen-
tos de desenvolvimento sustentá-
vel e socioeconômico, na defesa dos
recursos hídricos, como polo de tec-
nologia, biotecnologia e do agrone-
gócio. Também é reconhecida em
exportação, turismo e na qualida-
de de vida da população.

No entanto, toda essa "lide-
rança" ainda não motivou a regu-
lamentação da Região Metropoli-
tana por parte do Governo do
Estado. Esse agrupamento tem
feito planejamentos com propos-
tas referentes a problemas que
afligem diretamente a popula-
ção de 1,5 milhão de habitantes
das cidades integrantes.

"É preciso garantir que todo
esse trabalho realizado pelas Pre-
feituras e Câmaras Municipais efe-
tivamente melhorem os serviços

Deputados estaduais Luiz Claudio Marcolino e Helinho Zanatta

públicos e o acesso a eles para a
população. Essa é a razão principal
da criação das Regiões Metropoli-
tanas e, por esse motivo, é funda-
mental a regulamentação porque
torna oficial e efetivo todo o plane-
jamento estratégico regional", afir-
mou o deputado Marcolino.

DIFICULDADES - Entre as
dificuldades comuns entre as cida-
des estão a área da saúde, princi-
palmente vagas hospitalares e fila
para realização de exames mais
complexos, a habitação, a mobili-
dade urbana e rural com transporte
coletivo mais eficiente e subsidia-
do, o consumo local, empregabili-
dade entre outras ações referentes
a funções públicas de interesse co-
mum das cidades que compõem a
Região Metropolitana de Piracica-
ba, que são Águas de São Pedro,
Analândia, Araras, Capivari, Char-
queada, Conchal, Cordeirópolis,
Corumbataí, Elias Fausto, Ipeúna,
Iracemápolis, Leme, Limeira,
Mombuca, Piracicaba, Pirassunun-
ga, Rafard, Rio Claro, Rio das Pe-

dras, Saltinho, Santa Cruz da Con-
ceição, Santa Gertrudes, Santa
Maria da Serra e São Pedro,.

"Sem a regulamentação, há
perda da funcionalidade dos pro-
pósitos da Região Metropolitana.
Enquanto não se regulamenta, não
há o reconhecimento oficial neces-
sário para colocar em prática a ins-
titucionalidade gestora. Enquanto
as regiões já regulamentadas con-
tam com uma agência de desen-
volvimento, porém, nem todas con-
tam com o fundo com orçamento
próprio, a RM de Piracicaba não
conta com esses instrumentos
legais. Isso dificulta colocar em
prática todo o trabalho desen-
volvido no Conselho Gestor e no
Parlamento Metropolitano", ressal-
ta o deputado Marcolino.

A Região Metropolitana de
Piracicaba conta com o Plano de
Desenvolvimento Urbano Integra-
do (PDUI) elaborado, mas ainda
precisa ser aprovado. "É funda-
mental essa discussão que a frente
está promovendo no estado, para

colaborar e corrigir essa falha ad-
ministrativa que compromete di-
versos avanços importantes para a
população de cerca de 1,5 mi-
lhão de habitantes que vivem
nas 24 cidades dessa região que
tem como polo o município de Pi-
racicaba", afirma. A Frente Par-
lamentar tem como vice-coorde-
nador do deputado estadual Heli-
nho Zanata (PSC), que é dessa re-
gião e também estará presente
na reunião no dia 2 de agosto. A
frente foi lançada na Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp), no dia 5 de junho.

As nove Regiões Metropolitanas
do estado são:  São Paulo, Baixada
Santista, Campinas, Vale do Paraíba e
Litoral Norte, Sorocaba, Ribeirão Pre-
to, São José do Rio Preto, Piracicaba e
Jundiaí. Integram esses agrupa-
mentos 236 municípios onde vivem
80% da população do estado. Além
de Piracicaba, também não estão
regulamentadas as Regiões Metro-
politanas de Jundiaí, São José do
Rio Preto e Ribeirão Preto.

FORMAÇÃO DE
NOVOS VICENTINOS

A Sociedade de São Vicente de Paulo
promoverá formação para novos vicentinos

que vai ocorrer na Igreja São José, na cidade
de São Pedro, em 23 de julho de 2023.

Avenida dos Bandeirantes, 92. Início com a
Santa Missa às 8 horas. Maiores

informações pelo telefone
(19) 3421-3622, parte da tarde,

com João Victor.

ricio. Deixa demais familiares e
amigos. Sepultamento dia 19/07/
2023 às 10h00 do Velório Munici-
pal de São Pedro/SP, sala “01”, para
o Cemitério Municipal São Pedro.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.“

UBS São Dimas tem
vacinação antirrábica hoje
Será em frente à UBS São Dimas a
etapa deste sábado, dia 22, do cro-
nograma elaborado pela Secretaria
de Saúde e Desenvolvimento Soci-
al para o calendário anual de vaci-
nação antirrábica de 2023.  As do-
ses gratuitas da vacina contra a
raiva em cães e gatos são para ani-
mais a partir dos 3 meses de vida e
os bichos devem ser levados pelo
responsável utilizando guias, colei-
ras, gaiolas, caixas de transporte

ou fronhas. Os animais devem re-
ceber a vacina antirrábica todos os
anos para que a proteção contra
essa doença potencialmente fatal
seja reforçada. O cronograma com-
pleto da vacinação pode ser con-
sultado no link (https://
www.saopedro.sp.gov.br/dias-e-lo-
cais-de-vacinacao-contra-raiva-de-
caes-e-gatos-2023) e redes sociais
da Prefeitura de São Pedro. Mais
informações (19) 3481-9473.

São Pedro realiza
concurso público
A Prefeitura de São Pedro vai realizar
concurso público para 30 vagas, além
do cadastro reserva. As vagas são para
agente cuidador, assistente social, au-
xiliar administrativo, controlador in-
terno, cozinheiro, eletricista, professor
II de ensino fundamental de geografia
, professor II de ensino fundamental
de educação especial, fonoaudiólogo,
museólogo, nutricionista e psicólogo.
Os vencimentos variam de R$ 1.600 a
R$ 3.830,04. O período de inscrição,
que deve ser feito exclusivamente pela
internet, no endereço eletrônico

planexcon.com.br  vai do dia 23 de ju-
lho de 2023 ao dia 20 de agosto de
2023. O valor da taxa de inscrição va-
ria de R$ 30 a R$ 40, de acordo com o
cargo escolhido. A realização da prova
objetiva está prevista para o dia 22 de
outubro, em local a ser definido. O edi-
tal completo pode ser consultado na
empresa responsável pela realização do
concurso e no site da Prefeitura de São
Pedro. (saopedro.sp.gov.br) no link
https://www.saopedro.sp.gov.br/edi-
tais/edital_completo_concurso_0
12023_20033531.pdf
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O ovo nosso de cada dia
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

O homem moder
no e nem som
bras de nossos

ancestrais do gênero
Homo, conviveram com
os dinossauros do perí-
odo jurássico, que den-
tro das várias teorias ci-
entíficas, foram extintos pela coli-
são do planeta Terra com grandes
meteoros, mas existe uma teoria
que talvez tivesse contribuído com
a extinção destes gigantes que do-
minaram a Terra por milhões de
anos e depois se extinguiram, pois bo-
tavam ovos para reproduzirem-se.

Neste período jurássico, exis-
tiam pequenos mamíferos ainda
em evolução, mas tinham sangue
quente, hábitos noturnos e alimen-
tavam-se de ovos, fonte rica de
proteínas e aminoácidos essenci-
ais que os fizeram evoluir e em
milhões de anos tornaram-se em
várias espécies de mamíferos.

Talvez nos ovos quentes
que utilizamos no desjejum, não
estaríamos imitando nossos pri-
meiros ancestrais da família dos
mamíferos? Hoje não existem mais
razões para culpar os ovos de aves
que consumimos como vilões da
alimentação que causavam Infar-
to Agudo do Miocárdio, Aciden-
te Vascular Cerebral e Dislipi-
demias, praticamente em todas
as pesquisas das melhores uni-
versidades do mundo e inclusive
do Brasil, ficou demonstrado que o

ovo é um excelente ali-
mento rico em proteí-
nas, ferro e outros sais
minerais que protegem
nosso sistema neuroló-
gico, imunológico, he-
pático, preserva a me-
mória, protege do dia-
betes, melhora a vi-
são,  resguarda as
artérias, conserva os

músculos fortes e favorece a
perda e manutenção do peso,

evitando o excesso de gula por car-
boidratos e açúcares, é de custo
barato e apresenta em seu núcleo
ou seja, na gema do ovo, células
tronco com totipotencialidade de
diferenciação, não devemos esque-
cer que o ovo é uma enorme célula
única, sendo a clara o citoplasma
e a gema o núcleo, de onde pode
nascer seres vivos enormes e
complexos, como por exemplo,
aves e repteis gigantes.

O consumo dentro de condi-
ções adequadas e sem exagero só
faz bem para a saúde humana.

Douglas Alberto Ferraz de
Campos Filho, médico.
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Rede social e a
vida dos políticos

Gregório José

Os políticos, sejam
dos poderes que forem
(municipal, estadual
ou federal) sempre fo-
ram vítimas de ata-
ques e fofocas das mais
absurdas e verdadeiras
que possam parecer.
No passado eram ata-
cados pela oposição e, como ti-
nham poucos partidos, ficava mais
fácil saber de onde partiam os ata-
ques. E, nos municípios eram sem-
pre modificados de 4 em 4 anos.
Ora um grupo mandava, ora ou-
tro e assim seguia a vida.

O que mais se ouvia era que
alguém estava sendo infiel ou en-
tão era a esposa que não era fiel.

Quando acontecia de ser um
deputado estadual ou federal es-
tes sumiam por um tempo e de-
pois voltavam em uma missa ou
quermesse e era tudo esquecido.

Teve o tempo das cartas anô-
nimas e dos jornais apócrifos cri-
ados e editados para trazer pou-
cas reportagens, a maioria regio-
nal ou nacional e, grande parte
falar inverdades sobre políticos.

Hoje as redes sociais se tor-
naram "prato cheio" para falar mal
de político e, isso não sai de moda.

As redes sociais acabam sen-
do palco ideal para pessoas amar-
gas e infelizes destilarem seus ódi-
os (aqui vale para Direita, esquer-
da e Centrão). Estas botam para
foram a raiva que sem de si mes-
mas, frustradas por não estarem
onde desejariam ou, simplesmen-
te, para verem seus ídolos e líde-
res em destaque.

O problema é que muitos polí-
ticos entram na onda, respondem
com sarcasmo e tentam inverter

lacrando o agressor. Os
políticos que agem assim
deveriam tentar identi-
ficar a pessoa e enten-
der o motivo de estarem
sendo agredidos ali, em
suas próprias páginas.

Algumas são ape-
nas críticas, mas para o
atacado, é uma desfeita
e, com sua ira, acaba fa-

zendo com que os assessores, fa-
miliares e amigos comecem a ata-

car o autor das postagens ofensi-
vas e isso sai do social para o pes-
soal. Não entrar na pilha é o cami-
nho. Usar o ataque para se conec-
tar com outras pessoas e reavaliar
os comentários positivos é que fará
um salto para impulsionar e enga-
jar novos seguidores. Ah! Vídeos
curtos e diretos, tipo olho no olho
faz a diferença. Mas sem contra-
ataque ou revide irado e raivoso.

Afinal, quem te ataca ou
agride pode lhe ajudar a me-
lhorar o posicionamento do po-
lítico. O trabalho deste pode ser
valorizado e os frutos serem co-
letados no futuro.

Quem é sério e tem posiciona-
mento claro terá um ponto positi-
vo a seu favor.

Gregório José, jornalista,
radialista, filósofo
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Piracicaba apresenta
1º Festival de
Cinema Coreano
Com entrada gratuita, o evento apresenta produções cinematográficas
coreanas entre 15 e 18 de agosto no Teatro do Engenho Central

Divulgação

Nos 60 anos da imigração
coreana no Brasil, a cidade de Pi-
racicaba - que comemora o Dia da
Cultura Coreana no Calendário
Oficial de Eventos do Município -
recebe a primeira edição do Festi-
val de Cinema Coreano SP - KOFF
entre os dias 15 a 18 de agosto no
Teatro do Engenho Central, na Av.
Doutor. Maurice Allain, 454, Par-
que do Engenho Central. O objeti-
vo da iniciativa é apresentar a pro-
dução cinematográfica coreana
desde os filmes de arte e drama,
até terror e ação. A iniciativa traz
ao Brasil sucessos de bilheteria do
cinema sul-coreano e apresenta
uma Mostra Competitiva e uma
Mostra Não-Competitiva, exibin-
do 30 filmes entre curtas e longas
metragens premiados.

A Mostra Competitiva reúne
três categorias: longas e curtas-
metragens produzidos na Coreia
do Sul sobre qualquer temática;
longas e curtas-metragens produ-
zidos no Brasil sobre a Coreia do
Sul ou cultura coreana; e longas e
curtas-metragens produzidos no
Brasil realizados por brasileiros
descendentes de coreanos sobre
qualquer temática. A Mostra Não-
Competitiva reúne dez longas-me-
tragens selecionados entre os fil-
mes mais representativos e premi-
ados da produção cinematográfi-
ca sul coreana, homenageando
sucessos internacionais de públi-
co, desde Oldboy a Decisão de
Partir, e dez curtas-metragens se-
lecionados entre os premiados no
Busan International Short Film
Festival - BISFF e outros impor-
tantes festivais de cinema da Co-
reia do Sul. Entre as atividades es-
tão previstos eventos de abertura e
encerramento, debates Internacionais
com cineastas e produtores coreanos
e brasileiros em formato híbrido, ofi-

cinas de produção de vídeo e noite
de premiação e homenagens.

Em sua primeira edição o I
Festival de Cinema Coreano SP -
KOFF é realizado com o patrocí-
nio das empresas CJ Brasil, Glovis
Brasil Logística e Atomy do Brasil
e apoio cultural da empresa Hyun-
dai Motor Brasil. O projeto foi
aprovado em âmbito do Progra-
ma de Ação Cultural do Governo
do Estado de São Paulo - PROAC
ICMS e é apresentado pela Amaná
Cultural e Secretaria de Cultura,
Economia e Indústria Criativas do
Estado de São Paulo, contando
com o apoio institucional da Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral de Piracicaba, da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba e da Prefei-
tura Municipal de Piracicaba.

"No momento em que o Bra-
sil se posiciona como um dos mai-
ores consumidores das produções
audiovisuais sul-coreanas, que fo-
ram elevadas a outro patamar
após o filme Parasita romper bar-
reiras, conquistando quatro prê-
mios no Oscar 2020, além da Pal-
ma de Ouro, em Cannes, em 2019,
e o Globo de Ouro de Melhor Fil-
me em Língua Estrangeira, em
2020, é de suma importância a
realização de um projeto que cele-
bre a excelência da cinematogra-
fia sul-coreana no Mundo", expli-
ca a Diretora do Festival e Co-cu-
radora Marcia Kling.

SERVIÇO
Festival de Cinema Coreano
SP - KOFF acontece de 15 a
18 de agosto no Teatro do
Engenho Central, Av. Doutor
Maurice Allain, 454, Parque
do Engenho Central, em Pi-
racicaba. Mais informações:
https://koffko.com.br/

Confira a programação completa:

Dia 15 de agosto:
19h - Cerimônia de Abertura
19h30 - Parasita e Old Boy

Dia 16:
14h30 - Curtas Mostra Competitiva

15h30 - Curtas Mostra Não-Competitiva
16h40 - Longas Mostra Competitiva

18h30 - Força Bruta e Minari
22h30 - Invasão Zumbi

Dia 17:
14h30 - Curtas Mostra Competitiva

15h30 - Curtas Mostra Não-Competitiva
17h - Longas Mostra Competitiva

18h30 - Ligação Explosiva
20h10 - Broker

22h30 - Em Chamas
Dia 18:

14h30 - Curtas Mostra Competitiva
15h30 - Curtas Mostra Não-Competitiva

17h - Longas Mostra Competitiva
19h - Noite de Premiação e Homenagens

20h - Decisão de Partir
22h30 - A Criada

O objetivo da iniciativa do Instituto São Paulo de Arte e Cultura é apresentar a produção cinematográfica
coreana desde os filmes de arte e drama, até terror e ação
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão),
em frente à lava rápida Tio Zé, a
150 mts da matriz com 670 mts de
área coberta. Tel. (19) 3483-2136
ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no
pé da serra, a 3 km da cidade,
com água de nascente, córrego e
energia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 625 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro

tratar no telefone (19)99862-4594
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4
portas  Direção hidráulica,  vi-
dros e travas elétricas nas 4
portas , porta malas elétricos,
retrovisor elétricos,  rodas de liga
leve,  pneus semi novos. Conta-
to (19) 9.9736-0492 Leandro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz,
banh, lavanderia,
varanda, fundo

1dorm e coz, bairro
Palu, terreno 590 m2
área construída 153

m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.
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Bebel quer prédios
públicos do Estado
com coletores solares
Deputada diz que o Estado deve dar exemplo na preservação do
meio ambiente; a proposta está contida no PL 1055/2023, na Alesp

Preocupada em garantir a pre-
servação do meio ambiente, a de-
putada estadual Professora Be-
bel (PT) quer instituir a obriga-
toriedade de que todos os pré-
dios públicos do Estado de São
Paulo passem a ser equipados
com coletores solares e demais
componentes que possibilitem a
captação e o uso de energia solar
em quantidade suficiente para su-
prir o uso de energia elétrica atual-
mente utilizada. A proposta está
contida no projeto de lei 1055/2023,
que tramita na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo.

Se aprovado o projeto, os três
poderes do Estado de São Paulo
deverão passar a ser equipados com
coletores solares e demais compo-
nentes que possibilitem a captação
e o uso de energia solar em quanti-
dade suficiente para suprir o uso
de energia elétrica atualmente uti-
lizada. De acordo com o estabeleci-
do no projeto, ainda, a adaptação
dos prédios públicos deverá ser fei-
ta em até dois anos da promulga-
ção da propositura. "O governo tem
recursos para isso e deve fazer a
adaptação dos seus prédios, uma
vez que gera economia para os pró-
prios cofres do Estado, assim como
garante a geração de energia lim-
pa", defende a Professora Bebel.

A deputada Bebel explica que
o objetivo é de implementar no Es-
tado de São Paulo o uso de energia
limpa e barata, que é a energia so-
lar, sabidamente a mais econômi-
ca e ecologicamente adequada para
os dias de hoje. "Não faz sentido,

com o avanço que houve nos últi-
mos tempos nos mecanismos de
captação e uso dessa forma de ener-
gia, que o Estado de São Paulo con-
tinue a se valer de energia elétrica
como principal matriz energética de
atendimento a seus prédios públi-

cos, desde aonde funcionam as se-
cretárias como departamentos, as-
sim como escolas, quartéis, fórum,
enfim, há uma enormidade de pré-
dios públicos que podem garantir
uma ampla economia ao Estado,
além de assegurar uma energia lim-

pa. Portanto, há necessidade soci-
al de aprovação deste projeto. Te-
mos que pensar nas futuras gera-
ções e a preservação o meio ambi-
ente passa pela adoção de medidas
em que o governo estadual deve dar
exemplo", completa.

Para a deputada Professora Bebel, o governo estadual deve dar o exemplo e
pensar nas futuras gerações, ajudando a preservar o meio ambiente

 Divulgação
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Bebel propõe redução
da jornada para cuidar
de crianças com TEA

Preocupada em garantir um
melhor acompanhamento pelos
pais ou responsáveis por crianças
portadoras de Transtornos do As-
pectro Autista (TEA), a deputada
estadual Professora Bebel (PT) está
propondo a redução da jornada de
trabalho dos servidores púbicos
que se enquadram nesta situa-
ção. A proposta está no projeto
de lei 1051/2023, que tramita na
Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo. "Minha expec-
tativa, pela relevância da pro-
posta é de que haja sensibilidade
da Casa para que este projeto de lei
seja colocado o mais breve na pau-
ta de votação", diz a parlamentar.

A proposta da deputada esta-
dual Professora Bebel é de que a
redução da jornada de trabalho em
duas horas diárias ocorra sem re-
dução de vencimentos, dos servi-
dores públicos que sejam pais ou

detenham a curatela ou guarda
legal de crianças portadoras de
Transtornos do Espectro Autis-
ta. "Todos nós sabemos que uma
criança portadora de TEA exige
maior tempo de cuidado e aten-
ção, e, portanto, é preciso garan-
tir aos pais ou responsáveis
condições para que possa garan-
tir esse cuidado", adverte.

A deputada Bebel conta que o
projeto de lei de sua autoria visa
unicamente corrigir uma necessi-
dade ainda não resolvida na esfe-
ra do serviço público estadual, que
é a redução da jornada de traba-
lho dos servidores, quando esses
são pais ou responsáveis legais de
crianças portadoras de TEA. "É
necessário que se aprove essa me-
dida, porque há distorção que ape-
nas o presente projeto poderá cor-
rigir", destaca a parlamentar na
justificativa da propositura.
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2º Festival de Cerveja
Artesanal agita Piracicaba
no fim de semana
Evento terá shows da banda Ira!, Toni Garrido, outras 4 bandas e
diferentes rótulos; será no Engenho Central, sábado e domingo

Uma das festas mais agitadas
do ano chega com muitas atrações
a Piracicaba, mais precisamente
neste fim de semana, sábado (22) e
domingo (23), quando acontece a
tão esperada segunda edição do
Festival de Cervejas Artesanais. O
evento será realizado no Engenho
Central, que será palco de shows,
com muita música, comida e com a
participação de 12 cervejarias.

"Doze cervejarias confirma-
ram presença nesta segunda edi-
ção do Festival de Cervejas Artesa-
nais e, como cada uma delas pode-
rá participar com três rótulos, são
esperados até 36 estilos diferentes
de cervejas para se degustar du-
rante os dois dias", afirmou Ale-
xandre Augusto Peres Moraes, o
Xandão, proprietário da Cevada
Pura e organizador do evento.

O público antenado nas mar-
cas, rótulos e sabores da bebida
mais consumida do Brasil, terá a
opção de conhecer as cervejarias Es-
cafandrista, Geezer, Green Fish,
Mosteiro, Nhô Quim, St. Patricks´s
Beer, Sonora, SP 330, Tábuas e a
Tutta Birra, além das realizadoras
Cevada Pura e Hop Flyers.

Entre as atrações musicais
programadas estão Toni Garrido,
que tocará no sábado, dia 22 de
julho; e a banda Ira!, no domingo
m dia 23 de julho. Também estão
confirmadas as bandas Made In
Pira e Garage Bomb no sábado; e
Rockeer e Via Pública no domingo.

Para comer, o Festival de Cer-
vejas de Piracicaba traz um cardá-
pio de food trucks que promete agu-
çar o apetite dos visitantes com di-
ferentes sabores, como o Oh My

Programação 2º Festival de Cervejas de Piracicaba
Sábado (22): abertura dos portões 12h - até 22h

Made In Pira - Garage Bomb - Toni Garrido
Domingo (23): abertura dos portões 12h - até 20h

Via Pública - Rockeer - Ira!
Local: Parque Engenho Central

Endereço: Av. Maurice Allain, 454 - Vila Rezende
Realização: Cevada Pura e Hop Flyers

Patrocínio: MSCUSTOM Garage, BILD Desenvolvimento Imobiliário, New Life
Apart Hotel, Rizzo Frios, Guindu Locação e Remoção e Academia RTraining
Apoio: Jovem Pan, Popin Eventos, Estúdio TAR.CO e Semac (Secretaria

Municipal de Ação Cultural
Ingressos: byma.party/festival-cervejasartesanais
Informações: www.instagram.com/cervejapirafest

Cervejas confirmadas para o encontro de hoje e amanhã

Poder Constituinte
e Poder Legislativo

O povo estáO povo estáO povo estáO povo estáO povo está
acorrentado àacorrentado àacorrentado àacorrentado àacorrentado à
íngreme escarpaíngreme escarpaíngreme escarpaíngreme escarpaíngreme escarpa
da burocracia, dada burocracia, dada burocracia, dada burocracia, dada burocracia, da
ineficiência e daineficiência e daineficiência e daineficiência e daineficiência e da
corrupção (...)corrupção (...)corrupção (...)corrupção (...)corrupção (...)

Almir Pazzianotto
Pinto

Nas eleições de 1986,
ao votarem em deputados
e senadores para compo-
sição do Poder de Legis-
lativo, os eleitores igno-
ravam que seriam in-
vestidos de poder para
redigir e promulgar
nova Constituição. Acre-
ditavam que eram candidatos à
Câmara dos Deputados e ao Sena-
do, para legislar à luz da Emenda
Constitucional nº 1/1969, conside-
rada a nossa sétima Constituição.

Foi no exercício de prerrogati-
va concedida pela Emenda Consti-
tucional nº 26, de 17/11/1985, que
o presidente José Sarney conver-
teu o Poder Legislativo em Poder
Constituinte. Assim o havia feito o
presidente Castelo Branco em 7/12/
1966, quando, pelo Ato Constituci-
onal nº 4, reuniu o Congresso Na-
cional extraordinariamente, de 12
de dezembro de 1966 a 24 de janei-
ro de 1967, para "discussão, vota-
ção e aprovação de projeto de Cons-
tituição apresentado pelo Presiden-
te da República" (Art. 1º).

O presidente Castelo Branco se-
guia o exemplo deixado pelo presiden-
te interino José Linhares, presidente
do Supremo Tribunal Federal, suces-
sor do deposto presidente Getúlio
Vargas. O ministro José Linhares,
mediante Lei Constitucional edita-
da em 12 de dezembro de 1945, de-
liberou que os parlamentares já elei-
tos em 2 de dezembro, para a Câ-
mara dos Deputados e para o Se-
nado, se reuniriam no Distrito Fe-
deral, "sessenta dias após as elei-
ções, em Assembleia Constituinte,
para votar, com poderes ilimitados,
a Constituição do Brasil".

A rigor, a única Assembleia
Constituinte eleita para elaboração
de Constituição foi a de 1933/34. O
melhor relato desse histórico mo-
mento pertence a Hélio Silva, no li-
vro 1934 A Constituinte. Diz o pa-
rágrafo introdutório, em lingua-
gem magistral: "Os monumentos
que perpetuam a História também
têm a sua história e os seus monu-
mentos. Para os que viram a solenida-
de de instalação da Assembleia Consti-
tuinte, de 15 de novembro de 1933,
aquela Casa havia se preparado para o
Momento Supremo. E nunca mais te-
ria a grandeza que foi abandonando o
plenário, os gabinetes, os corredores,
as escadarias" (Civilização Brasilei-
ra, RJ, 1969, pág. 21). Rejeitada por
Getúlio Vargas, a Constituição de
34 teve vida efêmera. Foi abatida
após três anos e cinco meses, pela
Carta de 10/11/1937. A oitava Cons-
tituição foi elaborada em ambiente
de rebeldia e revanchismo. Não
havia clima para exame de projeto
elaborado por juristas. O presiden-
te José Sarney o tentou, com a no-
meação de Comissão Provisória de
Estudos Constitucionais, conhe-
cida como Comissão Afonso
Arinos. Por razões que não vem
ao caso examinar, a iniciativa
falhou. O texto não foi submetido
à Constituinte, dividida em 8 co-
missões temáticas, 24 subcomissões
e Comissão de Sistematização. Os
resultados são conhecidos.

Aos juristas causou espanto o
estilo caracterizado pela prolixida-
de. Entre outras pérolas, progra-
mou para 7/9/1993 plebiscito des-

tinado a permitir ao elei-
torado optar pela forma
(república ou monar-
quia constitucional) e o
sistema de governo (par-
lamentarismo ou presi-
dencialismo) e abriu es-
paço para revisão cons-
titucional, após cinco
anos da data da promul-
gação. Determinou que
as taxas de juros reais não

poderiam ser superiores a 12% ao ano.
O Ato das Disposições Constitucionais
Transitórias (ADCT), destinado a dis-
ciplinar a transição do militarismo

para a democracia, além de se per-
petuar foi alongado. Passados 34
anos, permanece em vigor e conta
hoje com 114 dispositivos, 74 acres-
centados arbitrariamente pelo Po-
der Legislativo.

Promulgada em ambiente de
euforia, quando completou cinco
anos a Constituição começou a ser
desfigurada. A Emenda Constitu-
cional de Revisão nº 1, foi promul-
gada em 2/3/1994; a Emenda Cons-
titucional nº 1 em 6/4/1992. As
Emendas de Revisão são seis. As
demais Emendas atingem o fantástico
número de 128. Centenas esperam
para ser analisadas. Em fase de dis-
cussão se encontram algumas dezenas.
No momento debate-se a quinta
Reforma Tributária. Acredita-se
que, ao entrar em vigor, aumenta-
rá a carga de impostos.

Impossível com ela; pior sem
ela. Não vejo como partir para a
elaboração da nona Constituição.
A falta de serenidade e racionali-
dade prevalecem no cenário políti-
co. Poucos se mostram dispostos a
ouvir. A radical divisão do Brasil
em lulistas e bolsonaristas impede
a prática do diálogo em níveis ele-
vados, essencial ao regime demo-
crático. O rancor é generalizado. A
expressão reforma é utilizada de
maneira banal, como se fosse do-
tada de poderes sobrenaturais.

Confundida com lei ordinária,
decreto, resolução ou mera porta-
ria ministerial, a Lei Fundamental
se tornou vulnerável a agressões.
Como não a conhece, o povo não a
discute, nem a defende. Não se sabe
de alguém dotado de autoridade
moral para assumir a tarefa da con-
vocação de Assembleia Constituin-
te, nomear integrantes de comissão
incumbida de formular projeto de
nova Constituição e sustentá-lo pe-
rante incrédula opinião pública.  Es-
tamos presos à Constituição de 1988.
Como Prometeu da lenda grega, o
povo está acorrentado à íngreme
escarpa da burocracia, da ineficiên-
cia e da corrupção, onde o insaciá-
vel Estado abutre comparece diari-
amente, para lhe devorar o fígado.

Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi ministro do
Trabalho e presidente do
Tribunal Superior do
Trabalho (TST). Correio
Braziliense, 16/7/2023,
Opinião. pág. 11.

Sauce Gastrobar, com os melhores
burgers e porções; espetinhos da
Rosfrios; Mister Churros, com
sabores salgados e doces; Dr.
Crepe, também com doces e sal-
gados; e o Perambulô Food Tru-
ck, com deliciosos burgers.
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"Arraiá" começa no Parque
Ecológico Ernesto Baltieri
Ontem (21), começou o Arraiá de Inverno promovido pela Prefeitura Municipal, através da Coordenadoria de Cultura de São Pedro; vai até domingo

A Prefeitura de São Pedro,
por meio da Coordenadoria de
Cultura, realiza, desde ontem
(21) a 23 de julho - sexta a do-

mingo - o Arraiá de Inverno, no
Parque Ecológico Ernesto Balti-
eri. Com entrada franca, o even-
to vai oferecer programação

musical com participação de ar-
tistas locais e bandas, além de
comidas típicas das festas juni-
nas vendidas em food trucks de

São Pedro, apresentação de
quadrilhas e brincadeiras para
a criançada.  No dia 21,  às
20h30, tem o forró do grupo

Três de Laura, no dia 22, a atra-
ção musical é o grupo Forró Di
Casa, às 20h30.  N o  d i a  2 3 ,
à s  1 3 h ,  t e m  a p r e s e n t a ç ã o

da  Orquestra  de  Vio le i ros ,
à s  1 5 h  a  d u p l a  s e r t a n e j a
Laérc io  e  La im e  às  17h30,
o  grupo Simples  Mania .

Forró Di Casa Forró Três de Laura

Láercio e Laim Orquestra de Violeiros

Divulgação
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Charqueada recebe
Agro Caipira Show

A cidade de Charqueada irá sedi-
ar nos dias 24, 25 e 26 de agosto, na
Arena Open Air, a primeira edição do
Agro Caipira Show. Considerada pelos
organizadores a maior feira do agro-
negócio já realizada na Região Metro-
politana de Piracicaba e na MRC -
Macro Região de Campinas, a realiza-
ção é da J.B.L Consult - Consultoria
em Agronegócio e A2M Eventos.

Empresários e amantes do
agro poderão se encontrar em um
único local para conhecer os prin-
cipais lançamentos, tecnologias e
novidades do setor agrícola. O even-
to contará com a participação de
importantes marcas nacionais e in-
ternacionais em diversos segmen-
tos, como de máquinas, tratores,
equipamentos e implementos agrí-
colas e outros atrativos.

Com mais de 20 mil metros
quadrados na zona rural da cida-
de, a Arena Open Air conta com
uma área cercada de muito verde
dos pinheiros, cana de açúcar e
eucaliptos da região. Para o even-
to, será montada uma "pequena
cidade" com coreto e celeiro para
instalação de espaços temáticos de
múltiplas funcionalidades.

Uma rádio parceira fará a co-
municação e divulgação da feira
em tempo real, com apresentação
de dança e música de artistas lo-
cais. Também haverá apresentação

de produtos e ideias dos exposito-
res da feira de maneira mais pes-
soal e próxima. No celeiro os visi-
tantes encontrarão entretenimen-
to, gastronomia, espaços de des-
canso e serviços como lojas, ban-
cos, entre outros. Além de um res-
taurante com especialidade de car-
nes na parrilla, haverá food trucks
com lanches e sobremesas, mesas
para refeição e pequenos lounges de
descanso. O projeto conta ainda com
um palco 360 graus para as apresen-
tações e um show para marcar o
encerramento da programação.

Agro Caipira Show conta com
apoio de diversas entidades gover-
namentais voltadas ao agro, como
Cati, Sebrae, Pecege (USP), sindi-
catos rurais, prefeituras, secretari-
as da agricultura e do turismo,
entre outras. A dupla sertaneja,
Manuela & Valentine, e o agricul-
tor, advogado e modelo, Everton
Martin, são os embaixadores ofici-
ais do evento.

SERVIÇO
 Em Charqueada, o Agro Caipira
Show acontece nos dias 24, 25 e 26
de agosto, no Arena Open Air, que
fica na rua Cezira Chitolina Siviero -
Rodovia Hermínio Petrim, Km 185.
Mais informações: (19) 99677-8615
ou https://www.instagram.com/
agrocaipirashow/
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Programa da PM fortalece
a política de segurança
Há quatro anos em São Pedro, o "Vizinhança Solidária" disponibiliza aos integrantes
dos bairros a adesão voluntária ao programa e a realização de palestras de conscientização
sobre ações de prevenção primária e medidas básicas de segurança pessoal e coletiva

A segurança pública é dever do
Estado, no entanto é, também, direi-
to e responsabilidade de todos. Com
esse objetivo, a Polícia Militar de São
Paulo lançou o "Vizinhança Solidá-
ria", em 2018, programa implanta-
do em São Pedro em 2019 e já pre-
sente em 33 bairros do município. A
ação é voluntária, aberta a qualquer
pessoa, e implantada em qualquer
comunidade, a partir da solicitação
de um grupo de vizinhos à Polícia
Militar, que disponibiliza aos inte-
grantes do bairro a adesão ao pro-
grama e a realização de palestras de
conscientização sobre ações de pre-
venção primária e medidas básicas
de segurança pessoal e coletiva.

A prevenção primária consis-
te nas ações destinadas a evitar ou
reduzir a ocorrência de infrações
penais por meio da identificação,
avaliação ou redução de condições
propícias ao delito, como falta de
iluminação, terrenos baldios, bu-
racos nas ruas, imóveis ou veícu-
los abandonados.

Segundo o Capitão Gustavo
Gravena, comandante da 3ª Com-
panhia da Polícia Militar de São
Pedro, os representantes dos bair-
ros que aderiram ao programa tem
se mostrado bastante participati-
vos e alguns bons resultados já fo-

ram obtidos. É o caso de uma ocor-
rência de furtos, no início de julho,
nos bairros Jardim Botânico e
Mariluz, onde um indivíduo expro-
priou sensores de presença. No
mesmo dia, o líder comunitário do
"Vizinhança Solidária" do Jardim
Botânico entrou em contato com
os agentes da Polícia Militar para a
tomada de providências.

"Foram passadas as informa-
ções de vídeos gravados pelas câ-
meras da residência. Com esses
dados, já no dia seguinte, foi quali-
ficado e localizado o indivíduo, que
confessou ter cometido os furtos",
revelou o capitão, que encaminhou
a ocorrência à Polícia Civil para a
expedição do mandado de prisão.

"A participação conscientiza o
cidadão sobre seu papel na segu-
rança pessoal e coletiva, aproxima
os vizinhos, demonstra a importân-
cia de cada um na vigilância do lo-
cal onde mora, trabalha ou estu-
da, ao mesmo tempo em que de-
senvolve o sentimento de respon-
sabilidade social, dissipa as diferen-
ças e melhora a organização urba-
na", acrescentou.

Em São Pedro, o programa
Vizinhança Solidária, da Polícia
Militar, encontra-se ativo nos bair-
ros Parque Alto da Serra, Chácara

Primavera, Alpes das Águas, Ther-
mas 1, Recanto São Pedro, Novo
Horizonte, Vila Nova, Santa Môni-
ca 1, Santa Mônica 2, Residencial
São Pedro, Residencial São Fran-
cisco, Capim Fino 1, Capim Fino 2,
Floresta Escura, Condomínio Ser-
ra Verde, Theodoro de Souza Bar-
ros, Vista Alegre, Botânico, Jardim
Botânico 1000, Alto Botânico 2000
(Campos Botânico e Alto do Botâ-
nico), Jardim Nova Estância, Jar-
dim Mariluz, Jardim Mariluz 3,
Recanto das Águas, Alpes da Ser-

ra, Colinas de São Pedro (alto), Jar-
dim Santana, Mirante Águas de
São Pedro, Centro (Vila Helena),
Chácaras Camargo II (Thermas),
Gioconda, Jardim Holiday e Jar-
dim Bela Vista.

SERVIÇO
Contato da Polícia Militar disponí-
vel para adesão do bairro ao progra-
ma "Vizinhança Solidária". Telefo-
ne: (19) 3483-1269
E-mail: 10bpmi3ciap5@policia
militar.sp.gov.br

Reunião com moradores do bairro Giocondo para implantação do Vizinhança Solidária

Divulgação

ara o evento, será montada uma "pequena cidade" com coreto e celeiro para insta-
lação de espaços temáticos de múltiplas funcionalidades

Divulgação
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Águas
comemora
83 anos e
peregrinos
ganham
Academia
Comemorações dos 83 anos de Águas de
São Pedro, fundada pelo empresário
Octavio Moura Andrade, serão
dia 25, terça-feira, instalação da APL

Terça-feira (25 de julho), é co-
memorado o aniversário de Águas
de São Pedro, 83 anos de desen-
volvimento e qualidade de vida, e é
o aniversário do Caminho do Sol e
o dia consagrado ao Apóstolo Tia-
go Maior, Santiago, padroeiro da
Estância. Nesse dia, Águas ganha-
rá a inédita Academia Peregrina de
Letras (APL). Artur Motta é o pre-
sidente da Associação dos Peregri-
nos e Amigos do Caminho do Sol e

Idealizador da Academia Pe-
regrina de Letras.

No mundo inteiro e no Brasil
em particular muitos são os cami-
nhos de peregrinação. O caminho
de Santiago, na Espanha; o cami-
nho de Assis, na Itália; os 88 tem-
plos, no Japão; Lourdes, na Fran-
ça; Fátima, em Portugal, são ape-
nas alguns dos exemplos dos ca-
minhos internacionais. Aqui entre
nós, o Caminho da Fé, em São
Paulo e Minas Gerais, o das
Missões, no Rio Grande do Sul,
o da Luz no Espírito Santo, são
exemplos de caminhos brasilei-
ros. Águas de São Pedro é o ponto
de chegada do Caminho do Sol, que,
saindo de Santana de Parnaíba,
tem 241 km a serem percorridos em
11 dias de caminhada.

PEREGRINOS ESCRITO-
RES - Percorrer um caminho de
peregrinação costuma ser uma ex-
periência inesquecível e para mui-
tos acaba se tornando mesmo um
livro, pois o peregrino sente neces-
sidade de relatar as emoções vivi-
das e as experiências pelas quais
passou. Paulo Coelho nos anos des-
de 1980 tornou-se o exemplo do
Peregrino Escritor bem sucedido,
uma vez que já vendeu mais 150
milhões de livros que relatam suas

peregrinações e aventuras. Outros
brasileiros seguiram pelo mes-
mo caminho e tornaram escri-
tores após vivenciarem as pere-
grinações, alguns deles peregri-
nos de vários caminhos.

Uma caminhada de longa dis-
tância, aquela que pressupõe cami-
nhar mais de 20 km por dia, por
vários dias seguidos, costuma ofe-
recer ao peregrino a oportunidade
de repensar a vida que tem levado
e a vida que pode levar.

As experiências pelas quais vai
passando o peregrino durante a
caminhada e as situações novas que
vai encontrando fazem com que o
peregrino muitas vezes reavalie a
ordem de importância das coisas
em sua própria vida, a tal ponto
que é comum afirmar-se que a ca-
minhada de longa distância tem o
poder de transformar pessoas:
quem começa em Santana de Par-
naíba, não é necessariamente o
mesmo que termina em Águas de
São Pedro 11 dias depois.

ACADEMIA PEREGRI-
NA DE LETRAS - Processo se-
melhante de transformação
pode ser notado no relaciona-
mento entre os livros e os leito-
res: é comum o leitor "viajar" a
partir da história que lê num li-
vro enquanto aprende novos
conceitos para sua própria vida.

Pensando exatamente nesse
processo de transformação através
da leitura, da escrita e da caminha-
da, e na necessidade de divulgar
os bons hábitos de ler, escrever e
caminhar, o peregrino e voluntá-
rio Artur Motta idealizou a criação
da inédita Academia Peregrina de
Letras (APL). Reunindo peregrinos
escritores de vários caminhos de

peregrinação do Brasil e do mun-
do a Academia pretende, através
de atividades desenvolvidas dire-
tamente com o público, resgatar
o prazer de ler, escrever e praticar
caminhadas de longa distância.
Assim, por meio de rodas de con-
versa, palestras, oficinas, debates,
caminhadas de imersão de obra
específica, lançamento de livros,
sessões de autógrafos e principal-
mente pela aproximação do públi-
co aos autores e suas obras, pre-
tende-se promover transformações
pessoais mediante boas práticas.

A sede da Academia Peregri-
na de Letras (APL) será em Águas
de São Pedro que receberá também
a sessão solene inaugural dia 25,
terça-feira, às 16:30 horas na Câ-
mara Municipal da cidade.

ATIVIDADES - Aproveitan-
do que diversos Peregrinos Escri-
tores visitaram a cidade por conta da
Sessão Inaugural a ser realizada, estão
programadas rodas de conversa e ses-
são de autógrafos na Feira do Livro
nos dias 22/23/24 e 25. Haverá inclu-
sive o lançamento do livro do Pere-
grino Escritor Pedro David, intitu-
lado Santiago o maior, o Apóstolo.
A entrada será gratuita para todos
os eventos e não há limite de idade.
Assim, quem quiser conhecer os
caminhos de peregrinação pelo
mundo e descobrir como se faz para
se tornar um Peregrino e o que se
ganha com uma peregrinação está
convidado a participar.

Oportunidade única de con-
versar pessoalmente com vários
escritores ao mesmo tempo e con-
viver com eles. Esteja atento à pro-
gramação da Feira do Livro. Nos
encontraremos lá. (José Palma, ide-
alizador do Caminho do Sol).

Divu lgação

CADERNO ESPECIAL - 83 ANOS DE ÁGUAS DE SÃO PEDRO
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Parabéns, querida Águas de São Pedro!
(...) aqui minha(...) aqui minha(...) aqui minha(...) aqui minha(...) aqui minha
mãe tem suamãe tem suamãe tem suamãe tem suamãe tem sua
Pousada MineiraPousada MineiraPousada MineiraPousada MineiraPousada Mineira
Noronha eNoronha eNoronha eNoronha eNoronha e
também aquitambém aquitambém aquitambém aquitambém aqui
ganhei uma filhaganhei uma filhaganhei uma filhaganhei uma filhaganhei uma filha
linda, a Marialinda, a Marialinda, a Marialinda, a Marialinda, a Maria
Manoela, razãoManoela, razãoManoela, razãoManoela, razãoManoela, razão
da minha vida...da minha vida...da minha vida...da minha vida...da minha vida...

Professora Bebel

É sempre um pra-
zer e uma emoção falar
a da minha querida
Águas de São Pedro, que
completa no dia 25 de ju-
lho 83 anos de existência
como Município.

Vivi e cresci nesta
cidade, aconchegante e encan-
tadora, em meio a tantas bele-
zas naturais e num ambiente de
tranquilidade que ainda se en-
contra em poucos lugares do es-
tado de São Paulo e do Brasil.
Nosso lindo Boulevard é um
convite ao passeio, ao relaxa-
mento, à convivência mais pró-
xima com familiares, com ami-

gos, com toda a gen-
te que podemos co-
nhecer e com quem
podemos nos relaci-
onar neste clima que
favorece a aproxi-
mação e a conversa.
E o que dizer do nos-
so Fontanário, com
suas três fontes de

águas mineromedicinais, que atra-
em visitantes da região, do estado,
do país e até do exterior? Para não
falarmos do Spa Thermal, do Par-
que Municipal, do Bosque de tan-
tos outros espaços públicos e pri-
vados e da nossa área rural e de
mata, que convida a caminhadas e
passeios. Sou muito, muito grata a
essa cidade, que há muitas déca-

das acolheu nossa família e na qual
crescemos e nos estabelecemos.
Para cá vieram Senhor Manoel e
Dona Maria, meus pais. Aqui cria-
ram seus quatro filhos, aqui mi-
nha mãe tem sua Pousada Minei-
ra Noronha e também aqui ganhei
uma filha linda, a Maria Manoela,

razão da minha vida...
Nesta cidade trabalhei desde

os onze anos de idade, como em-
pregada nas casas de família, por-
que nossa situação financeira as-
sim exigia. Entretanto, nunca dei-
xei os estudos, porque minha mãe,
analfabeta, jamais permitiu que
deixássemos de frequentar a esco-
la. Por sua influência e orientação,
a educação sempre foi um valor
maior para nós, principalmente
para mim. Desde muito cedo deci-
di ser professora. Persegui e con-
cretizei esse sonho. E a educação se
tornou para mim uma causa cen-
tral na minha vida.

Hoje, sinto-me feliz e orgu-
lhosa por estar no exercício de
um mandato popular como de-

putada estadual, pois isso me
permite, tanto quanto possível,
contribuir com a nossa cidade e
com toda a região metropolita-
na de Piracicaba, no sentido de
que possa desenvolver todas as
suas potencialidades, que são
muito grandes, no turismo -
sobretudo o ecoturismo, nos es-
portes, eventos e outras áreas.
Investir no desenvolvimento
dessas atividades pode gerar
empregos, girar a economia lo-
cal, aumentar a arrecadação e
resultar em melhoria na quali-
dade de vida do nosso povo.

Na Assembleia Legislativa,
protocolei projeto que torna a cida-
de de Piracicaba Município de In-
teresse Turístico. O projeto está

pronto para votação. Se for apro-
vado, tenho certeza de que benefi-
ciará não apenas o Município de
Piracicaba, mas pode beneficiar o
turismo em toda a região metropo-
litana, da qual a nossa Águas de
São Pedro faz parte.

Nesse aniversário de 83 anos
de Águas de São Pedro, cumpri-
mento sobretudo o nosso povo
água-pedrense, por sua simpatia,
hospitalidade e capacidade de tra-
balho. Essa é a maior riqueza que
uma cidade pode ter.

Parabéns, Águas de São
Pedro!

Professora Bebel, deputada
estadual pelo PT e segunda
presidenta da Apeoesp

PARABÉNS ÁGUAS
DE SÃO PEDRO

NOSSA CIDADE COMPLETA MAIS UM ANO DE VIDA, MAS QUEM
COMEMORA SOMOS NÓS!

PARABÉNS  PARA ESTE LUGAR ESPECIAL !
CÉLIO DO NASCIMENTO E FAMILIA
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Mulheres, Vôlei e Águas de S. Pedro
Que osQue osQue osQue osQue os
organizadoresorganizadoresorganizadoresorganizadoresorganizadores
nunca senunca senunca senunca senunca se
esqueçam deesqueçam deesqueçam deesqueçam deesqueçam de
Águas de SãoÁguas de SãoÁguas de SãoÁguas de SãoÁguas de São
Pedro para aPedro para aPedro para aPedro para aPedro para a
continuidade docontinuidade docontinuidade docontinuidade docontinuidade do
TTTTTorneio daorneio daorneio daorneio daorneio da
AmizadeAmizadeAmizadeAmizadeAmizade
de Vôlei Másterde Vôlei Másterde Vôlei Másterde Vôlei Másterde Vôlei Máster

Celso Gagliardo

Meu amigo Nelson Jorge
Leite, consultor corporativo,
que me ensinou sobre desenvol-
vimento humano (gratidão,
Nelson), escreveu em poema no
seu livro Conversas na Toca que
"O mundo é feminino, é fêmeo.
Está cada vez mais grávido
de ideias, de interações, de
artes, de tolerância, de gen-
tilezas, de sonhos e fantasi-
as. E também de trabalho, de
compromissos, de ousadias. De
solidariedade e generoso".

E eu me inspiro em suas pa-
lavras para exaltar a participa-
ção feminina nos jogos do Tor-
neio da Amizade de Voleibol
Máster de Águas de São Pedro,
quando a cidadezinha especial
foi invadida por quase 1.000
atletas de várias cidades do Es-
tado de São Paulo, de outros
Estados e países. Foram 82 equi-
pes e jogadoras dos estados de
São Paulo, Ceará, Minas Gerais,
Goiás, Santa Catarina, Mato
Grosso do Sul, Rio de Janeiro e
também equipes do Paraguai e

México. Até aqui foram 19 edi-
ções.  E todo ano em que há a
competição é assim. A popula-
ção local aguarda o momento
especial do burburinho femini-
no chegando de repente e mu-
dando o cenário. Jovens senho-
ras atletas, e outras nem tão jo-
vens, de bermudas e jaquetas
identificando a origem, algumas
com mochila nas costas circu-
lam alegremente, cantando e
dançando ao som dos vários
shows do Festival de Inverno
que ocorreu simultaneamente.

O congraçamento é feliz. A ci-
dade acolhe com satisfação o even-
to, e até a Paróquia Imaculada Con-
ceição aproveita para fazer a sua
quermesse anual. O comércio, os
restaurantes, cafés, pousadas e
hotéis agradecem pela ocupação,
movimentando todos os segmen-
tos da terra que vive do turismo.

A Prefeitura faz a sua par-
te, oferecendo toda a infraestru-
tura, as quadras ficam movi-
mentadas e de longe ouvimos os
gritos de saudação a cada pon-
to conquistado, o apito do árbi-
tro, e principalmente o vai-e-vem

típico das atletas chegando ou sa-
indo para as partidas, algumas
acompanhadas de familiares.

No domingo à tardinha a av.
Dr. Ângelo Nogueira Vila era de
um silencio só, denotando o fim do

Torneio, o vazio do recolhimento e
já clamando por uma nova edição.

Eventos com mulheres é tudo
de bom. Pela alegria e colorido, pelo
comportamento, pela discrição e
pela moderação, sem excessos. A
cidade fica mais bonita, e como
brincamos com o Artur da Criart,
parecia até mais perfumada.

Que os organizadores nunca
se esqueçam de Águas de São Pe-
dro para a continuidade do Tor-
neio da Amizade de Vôlei Máster.
Uma feliz ideia que rende bons fru-
tos, muita amizade e boas recorda-
ções. Casamento perfeito.

Celso Gagliardo, profissio-
nal de Recursos Humanos

PPPPPARCERIAARCERIAARCERIAARCERIAARCERIA

Senar promove curso
de Primeiros Socorros
em Santa Maria

O Senar em conjunto com o
Sindicato Rural de Torrinha, Fa-
esp e o Funsol (Fundo de Solidari-
edade) de Santa Maria promove-
ram na última terça-feira (18), no
Centro Comunitário, o curso inten-
sivo de Primeiros Socorros.

No curso, foram ensinadas
diversas técnicas diferentes de atu-
ação nos primeiros socorros que
podem definir a vida ou a morte de
alguém em uma situação delicada.
Foram abordadas técnicas diante
de casos como afogamento, choque
elétrico, convulsão, parada respi-
ratória, ferimentos e vários outras.

Todas as 50 vagas disponíveis
foram preenchidas inclusive com a
participação de funcionários de
empresas e comércios do municí-
pio. O curso é um diferencial den-
tro do mercado de trabalho, pois
agrega técnica e conhecimento aos
empregadores e funcionários. O
prefeito Josias Zani Neto prestigiou
o acontecimento ao lado da primei-
ra dama e presidente da Câmara,
Alessandra Bozeli Zani. A presiden-
te Sindicato Rural de Torrinha,
Renata de Almeida Cassola e a pre-
sidente do Funsol, Karine Miran-
da também estiveram presentes.

Divulgação
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